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С Т Р О Й К А М  
Т Е М П Ы !

Обращ ение ст роит елей неф т епровода  Александровское — 
Анусеро-Судусенск к строителям газопровода Надым-Нута

Советский народ успешно 
выполнил задания первого 
года пятилетки. Ноябрьский 
Пленум ЦК КПСС и сес
сия Верховного Совета 
СССР отметили, что про
мышленность, сельское хо
зяйство страны развиваются 
с опережением контрольных 
цифр, предусмотренных Ди
рективами XXIV съезда 
КПСС. Таким образом, соз
дается основа для досрочно
го выполнения пятилетней 
программы. Труд, мастерст
во, энтузиазм советских лю
дей сейчас направлены к од
ной цели — обогнать время.

Вдвойне важно ускорить 
время, сократить сроки ра
бот для нас, строителей неф
тяных и газовых магистра
лей. Решения XXIV съезда 
КПСС предусматривают зна
чительный рост добычи неф
ти и природного газа. При
чем большую Часть приро
ста добычи должна дать За
падная Сибирь. Мы с вами 
трудимся на переднем крае 
нефтяной пятилетки, созда
ем условия для быстрейшего 
освоения огромных богатств 
севера Западной Сибири.

В соответствии с Поста
новлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О 
мерах по ускоренному раз
витию нефтедобывающей 
промышленности Западной 
Сибири» началось строитель
ство уникального нефтепро
вода Александровское — 
Анжеро-Судженск. Стальная 
артерия небывалого диамет
ра (1.220 миллиметров) по
зволит подать в восточные 
районы страны десятки мил
лионов тонн нефти с место
рождений Среднего При- 
обья. О значении новой неф
тяной магистрали говорит Та
кой факт: выполнение зада
ний по приросту добычи 
нефти в 1972 году зависит 
от своевременного ввода 
нефтепровода. Срок его пус
ка — первый квартал ны
нешнего года.

Понимая важность ввода 
в эксплуатацию нефтепрово
да, коллективы генподряд- 

■ных и специализированных 
трестов, изоляционно-укла
дочных и землеройных ко
лонн, сварочно-монтажных 
участков и участков подвод
но-технических работ, уча
стков на строительстве неф

теперекачивающих станции 
включились в соревнование 
за досрочное завершение 
всех видов работ на трассе. 
Это соревнование между 
подразделениями, занятыми 
на южном и северном плече 
нефтепровода, получило на
звание «Север— Юг» и охва
тило всех строителей.

Мы знаем, что вы в тяже
лых северных условиях про
кладываете газопровод
большого диаметра. Газо
провод Надым— Пунга име
ет большое народнохо
зяйственное значение. По 
нему природный газ круп
нейшего месторождения Мед
вежьего пойдет на Урал и 
дальше в промышленные 
центры страны. Этот газо
провод — один из важней
ших объектов пятилетки.

Наши стройки роднит мно
гое: их большое народнохо
зяйственное значение, сжа
тость сроков и одновремен
ность — первый квартал 
этого года — ввода в экс
плуатацию, сложность при
родно-климатических усло
вий. Вот почему мы, строи
тели нефтепровода Алек

сандровское — Анжеро- 
Судженск, решили вызвать 
вас, строителей газопровода 
Надым — Пунга на сорев
нование: кто быстрее и с луч
шим качеством сдаст в экс
плуатацию свой объект. Де
виз соревнования: ударным 
стройкам — ударные тем
пы.

Вот коротко наши обяза
тельства. К 1 февраля 1972 
года закончить строительно
монтажные работы, испытать 
и заполнить нефтью участок 
нефтепровода от 0-го до 
500-го километра. В феврале 
заполнить нефтью и подгото
вить к эксплуатации весь 
нефтепровод протяженно
стью 8 18‘ километров. Сдать 
в первом квартале 1972 го
да, на месяц раньше срока, 
Александровскую нефтепе
рекачивающую станцию. К 
15 сентября, тоже досрочно, 
ввести в эксплуатацию Па- 
рабельскую нефтеперекачи
вающую станцию.

Эти обязательства скла
дываются из обязательств 
подразделений, они обсуж
дены во всех коллективах 
и на областной конференции 
рабочих нефтяной и химиче
ской промышленности. Мы

обращаемся ко всем строите
лям: нефтяных и газовых 
магистралей Тюменской и 
Томской областей с призы
вом еще шире развернуть 
борьбу за досрочный ввод в 
эксплуатацию производст
венных объектов в комплек
се с жильем и объектами 
культурно-бытового назначе
ния. Соревнование коллек
тивов ударных строек, без 
сомнения, повысит ответст
венность за выполнение 
принятых обязательств, уси
лит борьбу За лучшее 
использование техники и 
механизмов, за повыше
ние производительности
труда. Тем самым на
ши коллективы смогут вне
сти более весомый вклад в 
выполнение решений XXIV 
съезда КПСС. Давайте по
работаем так, чтобы можно 
было гордиться своим уча
стием в строительстве круп
нейших нефте- и газопрово
дов страны, в освоении не
сметных богатств' Западной 
Сибири.

Арбитрами нашего сорев
нования просим быть Мини
стерство газовой промыш
ленности и ЦК профсоюза 
рабочих нефтяной и химиче
ской промышленности.

Редакция газеты «Красное знамя» попросила 
начальника Главного управления капитального 
строительства Министерства газовой промышлен
ности СССР А. Г. Карапетяна коротко рассказать 
о газопроводе Надым— Пунга, строителей кото
рого вызвали на соревнование строители нефте
провода Александровское —  Анжеро-Судженск.

.—  На севере Тюменской области открыта груп
па очень крупных месторождений природного 
газа: Уренгойское, Юбилейное, Медвежье и дру
гие. Медвежье —  первый гигант, который дол
жен дать газ народному хозяйству. Это обуслов
лено тем, что оно наиболее близко расположено

к уже действующему газопроводу Пунга —  
Серове. В очень короткий срок нужно обустроить 
месторождение, создать комплекс промышлен
ных объектов по добыче газа и подготовке его 
к транспортировке, проложить подводящий (от 
месторождения до действующего газопровода) 
трубопровод. О  сложности задач можно судить 
хотя бы по тому, что впервые в сложных север
ных условиях прокладывается такой гигантский 
газопровод диаметром 1.420 миллиметров. Дли
на его 103 километра. Общая длина газопровода 
около 470 километров.

На подводящем участке заняты тресты «М ос-

газпроводстрой», «Щекингазпромстрой», на ос
новной трассе —  тресты «Уралнефтегазстрой» и 
«Нефтепроводмонтаж». Подразделения этих двух 
трестов участвуют и в строительстве нефтепрово
да Александровское —  Анжеро-Судженск. Так 
что соревнование между строителями двух важ
нейших объектов нашего министерства, без сом
нения, поможет ускорить сроки работ. А они, пов
торяю, очень сжатые. И нефтепровод, и газопро
вод должны вступить в строй в первом кварта
ле этого года. Уже нынче промышленность Ура
ла получит более 4 миллиардов кубометров при
родного газа с Медвежьего месторождения.

ЯКУТСК. Там, где до не
давнего времени был пу
стырь, высятся корпуса 
Якутской ГРЭС. Здесь дей
ствуют три энергоблока, за
канчивается монтаж четвер
той машины. С вводом ее в 
эксплуатацию мощность 
ГРЭС достигнет нескольких 
десятков тысяч киловатт. 
Это — единственная в 
стране станция, работающая 
на двух видах топлива — 
жидком и газе. Опыт строи
тельства и эксплуатация 
Якутской ГРЭС будет ис
пользован при проектирова
нии подобных объектов в 
условиях вечной мерзлоты.

Станция работает и од
новременно строится. У ро
тора четвертой турбины — 
инженер лаборатории тур
бин Ленинградского метал
лического завода имени XXII 
съезда КПСС Владимир 
Шеляпйн.

Фото С. Белявого. 
Фотохроника ТАСС.
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В Л Е С Н О М  Ц Е Х Е  О Б Л А С Т И

ПО ЗАКОНУ
РАБОЧЕЙ ЧЕСТИ

Каждый из нас живет раз
мышлениями о будущем, о 
том. что предстоит совер
шить, как поработать во вто
ром году пятилетки. Ответ
ственность, которая возло
жена на каждого из нас, на 
мой взгляд, сегодня должна 
волновать всех. Взял старт 
1972 год. Известны планы, 
приняты новые обязательст
ва. Мы приступили к их вы
полнению, и с первых- же 
дней важно взять тот ритм, 
при котором полнее будут 
раскрываться способности, 
плодотворней окажутся на
ша' инициатива и поиск.

Вовсе не собираюсь нико
го агитировать, сказав, что 
в нашем обществе мерилом 
достоинства человека яв
ляется труд. Нам, рабочим- 
лесодаготовителям, это по

нятие известно. Весь год в 
любое время (а сибирские 
условия под открытым не
бом понятны) мы делаем 
большое дело — поставляем 
древесину шахтам, строй
кам, предприятиям страны. 
А это значит, что от резуль
татов нашей работы зави
сит экономика государства, 
благосостояние общества.

Труд многих наших рабо
чих, их новаторская смекал
ка могут служить примером 
подражания для каждого ле
соруба. Всем лесозаготови
телям известны имена таких 
мастеров своего дела из на
шего леспромхоза, как М. II. 
Афанасьев, Г. Г. Зезюля, 
Г. Э. Рихтер, В. С. Зайцев. 
Люди это достойные, ува
жаемые. Таких в нашем лес
промхозе большинство. Од
нако, как говорится в письме 
ветеранов лесной промыш
ленности, «мы ни на миг не 
должны забывать известной

пословицы: «Ложка дегтя 
портит бочку меда».

Я это к тому, что для 
нашего нижнего склада эта 
«ложка дегтя» обошлась в 
прошлом году в 2.388 неос
военных вагонов, 70 тысяч 
кубометров недогруженной 

древесины, 597 прогулов. Не 
многовато ли? Об этом и на
до сегодня вести серьезный 
разговор, подумать, кто пря
мо или косвенно добавил в 
эту «ложку» свою долю.

В письме ветеранов под
черкивается, что нередко в 
рабочих коллективах терпи
мо относятся к прогульщи
кам, пьяницам, не обращает
ся внимания на то, что иной 
трудится спустя рукава. Ну 
и понятно, от такой работы, 
что называется, один 
«пшик». Вот, к примеру, та
кой вопрос. Один не прини
мал участия в работе брига
ды, то есть попросту прогу
лял. Вместо того чтобы кол
лектив гневно осудил про
гульщика. ему сам же брига
дир ставит в табеле «7».

Какой прок от такого ук
рывательства? Никакого. 
Зато вред очень большой. 
Раз человеку однажды про
шел такой номер (остальные 
рабочие бригады отработали 
за него), то он, вне всякого 
сомнения, еще повторит по
добное. Не это ли является 
одной из главных причин 
того, что в нашем коллективе 
есть еще такие рабочие, как 
Цымбалов, Путинцев, Горбу
нов и другие? Они частые 
гости в медвытрезвителе, в 
месяц допускают по 10 и бо
лее прогулов. Чем изме
рить моральный урон, нане
сенный ими?

Признаться, и в нашей 
бригаде когда-то скрывали

прогульщиков. Теперь этого 
нет. Допустил прогул — 
последует строгое внушение 
от товарищей. А это дейст
вует лучше всяких приказов. 
Если же вторично без при
чины не вышел на работу, 
— в бригаде можешь не по
являться. Никто тебя не пой
мет, и прощения не будет. 
Потому-то бригада и стала 
сплоченной, работает хоро
шо. Только за последний ме
сяц мы разделали более ты
сячи кубометров сверхпла
нового леса.

Однако не все рабочие 
нижнего склада объединены 
в бригады. У нас есть и ме
ханизаторы, и слесари, и 
просто одиночки, работаю
щие на заготовке дров. Кто 
должен воздействовать на 
них, пресекая случая нару
шения трудовой дисципли
ны? Конечно, администра
ция, партийная и профсо
юзная организации занима
ются этим делом. Но вот по
чему-то товарищеского суда 
на нижнем складе Орехов
ского леспромхоза нет. По 
крайней мере, два послед
них года ни об одном засе
дании я не слышал, хотя 
убежден, что осуждающее 
слово человека, работающе
го рядом, всегда самое су
ровое наказание.

Еще раз вернусь к письму 
ветеранов лесной промыш
ленности, адресованному 
каждому из нас. Оно призы
вает проанализировать и най
ти ответ на вопрос: что не
обходимо сделать для ско
рейшего и успешного, осуще
ствления намеченных пла
нов на второй год пятилетки. 
Разумеется, ответов на этот 
вопрос находится великое 
множество, но большую их 
часть можно объединить в 
один: во всем, в труде и в 
быту, неукоснительно сле
довать законам рабочей че
сти. Именно здесь кроются 
серьезные резервы повыше
ния производительности 
труда. А ведь это в конеч
ном счете главное.

А. ЮДИН, 
пабочнй нижнего склада 
Ореховского леспромхоза.

БЕЗ К А П И Т А Л Ь Н О Г О  РЕМОНТА
Сейчас в 

четкого ритма 
вок большая 
ность ложится

обеспечении 
лесозагото- 
ответствен- 
на опера

торов челюстных погрузчи
ков. Поэтому заняты на этих 
участках лучшие механиза
торы. На одном из верхних 
складов Аслановского лес

промхоза трудится экипаж' 
Н. Чайки и А. Тарновского 
Эти механизаторы в первой 
декаде января сумели от
грузить на автомобили более 
3 тысяч кубометров древе
сины, выполнив почти пол
тора задания.

Оператор челюстного по-

ВРЕМЯ ТОРОПЯТ
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грузчика Н. Чайка говорит: 
—• Тракторист П. Со- 

лонгин из Орловского лес
промхоза призывает про
длить межремонтные сроки 
эксплуатации работающих в 
лесу механизмов. Мы реши
ли включиться в это дви
жение.

А. ФЕДОРОВ.

(Данные на 10 января)
Январь начался на трассе 

не совсем удачно. Часть кол
лективов приостановила ра
боты и разъехалась на 
праздники по домам, но вер
нуться вовремя не успела. 
Поэтому три рабочих дня, 
а кое-где и больше, пропа

хли. Особенно низка трудовая 
дисциплина в некоторых 
землеройных и монтажных 
колоннах. И чаще всего на
рушения трудовой дисципли
ны допускаются там,. где 
плохо организована работа.

Много срывов на трассе 
по-прежнему происходит из- 
за несогласованности дейст
вий между генподрядными и 
субподрядными организация
ми. Так произошло на кри- 
вошейнском плече трассы, 
где монтажники СМУ-7 тре
ста «Нефтепроводмонтаж», 
изолировщики СУ-4 треста 
«Омскнефтепровод с т р о й», 

1 землеройщики СМУ-5 треста

вот уже несколько месяцев 
ведут споры, кто и что дол
жен сделать, как оплачивать 
выполненные работы, и 
только самой работы нет. 
Эти коллективы должны бы
ли давно перебазироваться 
на север, на новые отрезки 
трассы, но перебазировка 
предвидится только к концу 
января.

' Зимние месяцы наиболее 
благоприятны для строите
лей нефтепровода. Но они и 
наиболее трудны, так как 
малейший недосмотр, мел
кие просчеты в условиях 
тайги обходятся очень доро
го. Тем более что на устра
нение ошибок времени уже 
не остается. Сегодня строи
тели все еще испытывают 
большие и ничем не оправ
данные затруднения: не хва
тает горючего и смазочных 
масел, особенно зимних; 
много техники простаивает 
из-за отсутствия запчастей, 
из-за неукомплектованности 
квалифицированными кадра
ми; плохое финансовое по
ложение большинства под
разделений.

Все это привело к тому, 
что за первую декаду янва
ря сделано очень мало: вы
рыто 6 километров траншеи, 
заизолировано ■—7,4, опуще
но — 9,3, засыпано — 5,5 
километра трубопровода. Не 
продвинулись испытания и 
заполнение трубопровода 
нефтью. Добавим, что оста
ется еще выкопать траншеи 
и .сварить линейной части 
трубопровода около 170 ки
лометров, заизолировать, 
опустить и засыпать более 
250 километров трубопрово

да, испытать более 500 ки
лометров.

Для завершения работ 
остается немногим больше 
месяца. Потому что по рас
четам строителей март дол
жен уйти на устранение не
доделок, испытания и запол
нение трубопровода нефтью. 
Отсюда видно, как возросла 
цена каждого дня, каждого 
часа на ударной стройке. И, 
чтобы использовать их, с наи
большей отдачей, нужно соз
дать наилучшие условия для 
труда и жизни строителей, 
развернуть массовое социа
листическое соревнование. 
Необходимо добиться, чтобы 
каждый рабочий имел лич
ные обязательства на остав
шийся период, чтобы регу
лярно подводились итоги со
ревнования среди рабочих, 
бригад и колонн.

Сейчас на трассе нефте
провода Александровское — 
Анжеро-Судженск находит
ся группа главных специа
листов трестов и главков, 
отвечающих за своевремен
ное окончание работ. При
нимаются меры для усиле
ния землеройных и . монтаж
ных подразделений. Расчеты 
показывают, что есть воз
можность сдать важнейшую 
нефтяную артерию в сроки, 
утвержденные правительст
вом. Совместными усилия
ми подразделений Министер
ства газовой промышленно
сти, областных и. районных 
организаций нефтепровод 
должен быть сдан в эк
сплуатацию в первом квар
тале. Это — общий долг, об
щая задача.

Шаги пятилетки ВТ ОРОЙ
ПРИНИМАЕТ ЭСТАФЕТУ
С оциалист ические обязат ельст ва т руж еников с ел ьск о ю  х о з я й с т в а  
З ы р я н с к о г о  р а й о н а  н а  в т о р о й  г о д  п я т и л е т к и

В 1972 ГОДУ ТРУДЯЩИЕСЯ ЗЫРЯНСКОГО РАЙ
ОНА ОБЯЗУЮТСЯ ПРОДАТЬ ГОСУДАРСТВУ:

МЯСА — 3.400 ТОНН (НА 214 ТОНН БОЛЬШЕ, 
ЧЕМ В ПРОШЛОМ ГОДУ);

МОЛОКА — 11.000 ТОНН (БОЛЬШЕ, ЧЕМ В 
ПРОШЛОМ ГОДУ, НА 818 ТОНН);

ЯИЦ — 3,3 МИЛЛИОНА (НА 215 ТЫСЯЧ БОЛЬШЕ, 
ЧЕМ В 1971 ГОДУ);

ШЕРСТИ 180 ЦЕНТНЕРОВ (НА 3 ЦЕНТНЕРА 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ В ПРОШЛОМ ГОДУ).

Чтобы достигнуть намечен
ных рубежей, численность 
крупного рогатого скота на 
фермах к концу года должна 
увеличиться на 0,9 тысячи 
голов, в том числе коров на 
440 голов (рост 9 процен
тов), свиней — на 5 тысяч, 
овец — на 100 голов, кур-не
сушек -— на 5 тысяч голов.

К началу 1973 года на 
колхозных фермах должны 
содержать: крупного рогато
го скота— 13,6 тысячи голов 
(в том числе 5.400 коров), 
свиней — 27 тысяч, овец — 
5,2 тысячи, кур-несушек — 
30 тысяч.

Средний надой молока от 
коровы достигнет 2.800 ки

лограммов, что на 86 кило
граммов больше, чем в пер
вом году пятилетки.

В среднем от овцы будет 
настрижено по 3 килограмма 
шерсти—на 1,3 килограмма 
больше, чем в 1971 году.

От каждой несушки будет 
получено в среднем по 180 
яиц (на 7 штук больше, чем 
в 1971 году).

Производство зерна до
стигнет 60 тысяч тонн (в 
1971 году была 5 Г тысяча 
тонн). Для этого площадь 
под зерновыми увеличится 
на 0,9 тысячи гектаров, 
средняя урожайность должна 
достичь 17 центнеров зерна 
с гектара.

Производительность труда 
в хозяйствах района возра
стет на 8 процентов, себе
стоимость продукций сель
ского хозяйства будет сни
жена по сравнению с пла
новой на 3 процента.

Для общественного живот
новодства будет заготовлено 
20 тысяч тонн сена (в 1971 
году — 17,1 тысячи тонн), 
7,5 тысячи тонн сенажа (в 
1971 году — .1,4 тысячи), 
60 тысяч тонн силоса -(в 
прошлом году — 50 тысяч), 
700 тонн травяной. муки (в 
1971 году — 400 тонн). В 
общей сложности, в расчете 
на условную голову крупно

го рогатого скота будет заго
товлено по 21 центнеру кор
мовых единиц.

Во втором году пятилет
ки в районе будет построено
2 коровника вместимостью 
400 голов, 2 свинарника-от
кормочника на 4 тысячи го
лов, 2 свинарника-маточника,
3 телятника, • 10 зерноскла
дов, 3 механизированных 
зерноочистительных пункта, 
2 ремонтные мастерские. 
Кроме производственных по
строек, в эксплуатацию будет 
сдан сельский клуб на 220 
мест, школа, комбинат бы
тового обслуживания, новые 
магазины, около 3.000 квад
ратных метров жилья.

Главное
внимание-
графику

Недавно у нас обсужда
лось письмо ветеранов лес
ной промышленности. Был 
высказан ряд дельных сове
тов по улучшению производ
ства. Лесорубы предложили 
организовать работу слеса
рей по ремонту трелевочных 
тракторов в две смены.

Что это даст? Во-первых, 
улучшится качество ремон
та, во-вторых, будет меньше 
внутрисменных простоев в 
валочно-трелевочных брига
дах из-за поломок механиз
мов. Допустим, вышел из 
строя трактор. В конце 
смены тракторист немедлен
но делает; заявку ремонтни
кам. Они в ночную смену 
готовят механизмы.

С первых же дней года 
лесопункт идет в графике 
лесозаготовок. Когда нача
лись снегопады, усложни
лось положение с вывозкой 
древесины. Чтобы расчис
тить занесенные дороги, на 
трассу вышли все имеющие
ся у нас бульдозеры. Лесо
возы по-прежнёму работают 
в две смены.

Кроме плановой вывозки 
и разделки древесины, нам 
необходимо в январе поло
жить в запас не менее 3 ты
сяч кубометров леса. С 
этой задачей коллектив ле
сопункта справится.

Г. КОШЕЛЕВ, 
начальник Дружнинско- 
го лесопункта Орлов

ского леспромхоза.
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П АРТИ Й Н А Я  Ж ИЗНЬ

СОРЕВНОВАНИЕ 
СИЛУ МНОЖИТ

Пятилетним планом раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1971 — 1975 гг. оп
ределены такие темпы роста 
производства продукции про
мышленных предприятий и 
сельского хозяйства, кото
рые за короткий срок дол
жны привести к значитель
ному повышению благосо
стояния советских людей. В 
соответствии с заданием пя
тилетки рубежи сегодня на
мечены в каждом большом и 
маленьком коллективе, вно
сящем вклад в общее дело. 
Эти планы на каждый год 
пятилетки — своего рода 
ступени, по которым нужно 
соизмерять свои шаги с ги
гантскими шагами страны.

Ежегодно принимаются 
коллективные и личные 
обязательства, предусматри
вающие взятие рубежей бо
лее высоких, намечается 
рост, опережающий плано
вый. Более высокая цель 
ведет к поиску еще не ис
пользованных резервов, по
буждает трудиться творче
ски и в конечном счете спо
собствует повышению про
изводительности труда. А 
это сегодня главное, ибо 
прежде всего в росте произ
водительности труда — га
рантия успеха задуманного.

Определяя рубежи на 
второй год пятилетки, в на
шем районе сделали пред
варительный анализ дея
тельности каждого колхоза 
и предприятия за последние 
три года. Были приняты во 
внимание задание на 
1972 год и возмож
ность сделать больше. На 
основе детального ана
лиза повсеместно определе
ны рубежи, которые могут 
быть взяты каждым коллек
тивом района. Критерий — 
план плюс сверхплановая 
продукция за счет внутрен
них резервов. Анализ пока
зал, что такие резервы есть 
всюду. Это прежде всего — 
улучшение организации тру
да, повышение роли социа
листического соревнования, 
дальнейший рост эффектив
ности использования техни
ки и т. д.

Обязательства трудящих
ся всего района приняты 
после того, как прошли соб
рания в хозяйствах, органи
зациях и предприятиях. 
Целью этих собраний было 
не формальное голосование 
«за», а обстоятельный раз
говор о мероприятиях, кото
рые необходимы, чтобы сде
лать более весомым вклад 
каждого в пятилетку.

Районный комитет партии 
прилагает немало усилий к 
тому, чтобы социалистиче
ское соревнование за вы
полнение принятых обяза
тельств не было формаль
ным, чтобы каждый соревну
ющийся постоянно видел пе
ред собой поставленную 
цель и чувствовал ответст
венность перед коллективом. 
Уже несколько лет в районе 
практикуются встречи работ
ников по профессиям. Дваж
ды в год встречаются на
чальники механизированных 
отрядов. Встречаются, когда 
на полях идут в рост всхо
ды, что дает возможность 
видеть, кто как потрудился 
весною. Вторично встреча 
проводится осенью, после 
уборки урожая. Тогда уже 
подводятся итоги соревнова

ния, определяются его побе
дители. Начальник мехотря- 
да колхоза имени XXII съез
да КПСС Герой Социалисти
ческого Труда А. С. Слив- 
кин нынче уже заключил до
говор на соревнование с 
В. А. Тимофеевым из колхо
за «Россия». Начальник 
мехотряда колхоза имени 
Ленина А. Г. Кузнецов вы
звал на соревнование И. И. 
Лактионова из колхоза име
ни Фрунзе и т. д.

Договоры на трудовое со
перничество заключают ме
жду собой доярки, телятни
цы, скотники. Мы практику
ем встречи работников жи
вотноводства в редакции 
нашей районной газеты 
«Сельская правда», затем 
регулярно освещаем его ход 
и подводим итоги. Организо
вывались встречи несколь
ких телятниц на дому у на
шей старейшей телятницы 
района А. В. Савиной, а до
ярки встречались у В. О. 
Федосеенко, мастера машин
ного доения из колхоза 
«Россия». Во время таких 
встреч завязываются и ук
репляются личные знаком
ства, заключаются договоры 
на соревнование между со
бой. Подобные встречи, на 
которых нет скованности, на
долго запоминаются, созда
ют хорошее настроение. А 
хорошее настроение — это 
залог хорошей работы.

Но нельзя сказать, что в 
организации социалистиче
ского соревнования в районе 
все ладно. Часто начатое 
дело не доводится до конца, 
мало проверок действенно
сти соревнования, не хвата
ет порой его гласности.

Псъвидимому, недостаточ
но продумана и система под
ведения итогов соревнова
ния такой большой катего
рии соревнующихся работ
ников Животноводства, как 
доярки. При распреде
лении занятых в сорев
новании мест за критерий 
берется единственный пока
затель — средний надой от 
коровы. Не принимается во 
внимание количество коров 
в группе, их сохранность, по
лучение телят и т. д. Не учи
тывается и выполнение лич
ных обязательств.

Нужно подумать о внесе
нии некоторых изменений в 
условия соревнования доя
рок. Естественно, это потре
бует дополнительного учета 
выполнения обязательств. 
Направленность соревнова
ния определяется его усло
виями. Очень важно, чтобы 
условия были понятны каж
дому соревнующемуся и сти
мулировали в желаемом на
правлении.

Социалистическое сорев
нование, как один из мето
дов повышения производи
тельности труда, тесно увя
зано с пропагандой и внедре
нием передового опыта. 
Представители колхозов на
шего района выезжали в гра
ничащую с нами Кемеров
скую область, где знакоми
лись с передовым опытом в 
свиноводстве и переняли 
много полезного. Полезным 
было ознакомление с пере
довым опытом соседних рай
онов. В свою очередь мы 
охотно делимся своим опы
том, показываем все то, что 
достойно внимания. Тем не 
менее в обмене передовым

опытом, в пропаганде мето
дов работы передовиков про
изводства у нас еще много 
недостатков. Райкому, пар
тийным организациям на ме
стах не хватает еще настой
чивости в этом очень важ
ном деле.

Главная отрасль нашего 
района — сельское хозяйст
во. Сельскохозяйственное 
производство никогда не 
было легким, а в наше 
время к нему предъяв
ляются исключительно боль
шие требования. Возросшая 
помощь государства селу 
после ряда Пленумов ЦК 
КПСС и XXIV съезда пар
тии увеличивает спрос с тех, 
кто причастен к сельскохо
зяйственному производству. 
Каждый дополнительно вло
женный в колхозное и сов
хозное производство рубль 
должен обернуться продук
цией.

Между тем многие про
блемы дальнейшего разви
тия сельскохозяйственного 
производства в районе оста
ются еще не решенными. 
Недостаточно интенсивно 
используется земля. Несо
вершенна технология многих 
производственных процес
сов. Тревожат отставание в 
области племенной работы 
на животноводческих фер
мах, низкая продуктивность 
овцеводства.

Решение этих. и других 
вопросов требует тщатель
ной, кропотливой работы 
многих людей, и в первую 
очередь специалистов сель
ского Хозяйства, которым 
предстоит использовать на 
практике свои знания. К со
жалению, еще не все зоотех
ники, инженеры, агрономы 
и другие специалисты хо
зяйств работают так, как 
этого требуют стоящие пе
ред районом задачи.

В первом году пятилетки 
труженики сельского хозяй
ства района сделали шаг 
вперед по сравнению с пред
шествующим годом. Однако 
многие пункты принимавше
гося в свое время обязатель
ства остались невыполнен
ными. В большинстве сво
ем невыполнение — резуль
тат того, что организатор
ская и массово-политическая 
работа в районе еще не бы
ли на должной высоте. Недо
статочен спрос за бесхозяй
ственность и нарушения тру
довой дисциплины, которые, 
к сожалению, еще бытуют в 
некоторых коллективах.

Первый шаг в пятилетке 
оказался короче предпола
гавшегося. Второй должен 
быть значительно шире.

В 1972 году хозяйствам 
района предстоит отправить 
на государственные прием
ные пункты больше, чем в 
прошлом году, мяса — на 
214 тонн, молока — на 818 
тонн, яиц — на 215 тысяч 
штук.

Весь прирост производст
ва продукции должен быть 
получен за счет повышения 
производительности труда. 
Задачу эту сейчас нельзя 
понимать примитивно, как 
увеличение объема выполне
ния работы за счет дополни
тельной физической нагруз
ки. Повышение производи
тельности труда будет осу
ществляться прежде всего 
путем Дальнейшей механи
зации трудоемких процессов, 
дающей возможность при

той же численности рабочих 
производить больше про
дукции. Механизация заго
товки кормов позволит боль
ше стоговать сена и закла
дывать сенажа. Ввод в эк
сплуатацию новых животно
водческих помещений, где 
установлено современное 
оборудование, даст возмож
ность увеличить поголовье 
скота на фермах, а следова
тельно, получать больше мо
лока, мяса и т. д. В расчете 
на работающего продукции 
будет производиться больше, 
но сам труд облегчится.

Обязательство тружени
ков сельского хозяйства рай
она, принятое на второй год 
пятилетки, предусматривает 
повышение производительно
сти труда на 8 процентов. 
Такой рост даст возможность 
за пять лет поднять ее на 
37 — 40 процентов, т. е. в 
пределах, предусмотренных 
заданием пятилетки. Рост 
производительности труда 
приведет к снижению себе
стоимости продукции. Уже 
во втором году пятилетки 
она будет снижена по срав
нению с плановой на 3 про
цента.

Совершенствование орга
низации труда, способству
ющее росту эффективности 
всех отраслей производства, 
естественно, требует повы
шения квалификации кадров 
сельского хозяйства. Речь 
идет об учебе всех категорий 
работающих—от рядовых до 
руководителей. В 1972 году 
из хозяйств района будет 
направлено в вузы и техни
кумы 58 хозстипендиатов. 
На курсах и в . училищах 
профтехобразования будет 
подготовлено 90 трактори- 
стов-машинистов, 38 шофе
ров и 12 мастеров машинно
го доения. Предусмотрена 
подготовка и переподготовка 
работников других профес
сий.

Но главное в Том, чтобы 
полученные знания были 
использованы в практиче
ской работе и принесли со
ответствующую отдачу. По
лагаться на то, что это бу
дет происходить само по се- 
.бе, нельзя. Очень многое за
висит от того, чтобы каждый 
сознавал необходимость ра
ботать в полную меру сил. И 
здесь трудно переоценить 
роль Партийных организа
ций, призванных воспиты
вать в людях такую убеж
денность.

В социалистическом обя
зательстве трудящихся рай
она намечены рубежи, для 
взятия которых предстоит 
приложить немало усилий. 
Но обязательство и рассчи
тано на напряжение. При
нимая его, люди заранее 
определяют себе более труд
ный, крутой путь. Однако 
достигнутая цель возмещает 
затраченные усилия. Сорев
нование приближает выпол
нение наших планов, ведет 
к поиску, делает людей бога
че материально и духовно.

Обязательства, принятые 
на 1972 год, налагают вы
сокую ответственность на 
всю партийную организацию 
нашего района. Коммунисты 
всегда были в авангарде со
ревнования. И во втором го
ду пятилетки они будут там, 
где труднее, где нужны 
вдохновлящее слово и лич
ный пример коммуниста.

И. РОГАЧЕВ,
первый секретарь Зы

рянского райкома КПСС.

Рост поголовья коров в колхозах Зырянского района с 
i965 по 1971 год и обязательство по увеличению дойного 
стада на второй год пятилетки (тысяч голов).

Так возрастало и будет возрастать в 1972 году пого
ловье свиней в колхозах Зырянского района (в тысячах 
голов),

Бригада монтажников Ва
силия Ивановича Губарен- 
ко из Томского монтажного 
управления треста «Сиб- 
нефтехиммонтаж» произво
дит подвеску транспортерных 
путей в новом цехе мясоком
бината. «Высококачественно 
н в срок» — под таким деви
зом трудится этот коллектив. 
По итогам социалистического 
соревнования бригада зане
сена на Доску почета треста.

НА СНИМКЕ: члены
бригады В. И. Губаренко 
(слева направо)—В. И. Го
рюнов, А. Е. Чередниченко, 
П. И. Климов н А. М. Мали
ков.

Фото Е. Лисицына.

ЕСТЬ ПОСЛЕДОВАТЕЛИ!
Накануне 54-й годовщины 

Октября в нашей газете был 
опубликован снимок, запе
чатлевший торжественный 
момент: в цехе № 7 Томско
го манометрового завода то- 
карй-унйверсалы В. В. Ур- 
ванцев и И. М. Мокренко 
подписывали взаимный до
говор о социалистическом 
соревновании.

Оба рабочих — ветераны 
производства. Коммунист 
Урванцев пришел на завод 
шестнадцать лет назад с че
тырехклассным образова
нием, а нынче имеет диплом 
об окончании техникума. 
Еще раньше —• более 20 
лет—начал трудиться на за
воде И. М. Мокренко. Сей
час это высококвалифициро
ванный специалист, ударник 
коммунистического труда. 
Оба рабочих й раньше со
ревновались Между собой, 
но неофициально. Понятно, 
что их договор стал для цеха 
событием.

— В первые дни не все 
одинаково восприняли до
говор о соревновании двух 
наших ветеранов, — расска
зывает Председатель цехко
ма А. В. Глушаков. — Неко
торые были склонны считать 
это бумажным делом. Сей
час настроение другое, и 
по-иному воспринимается 
первый договор.

Слово «первый» у Анато
лия Васильевича прозвучало 
не случайно. Через некото
рое время после Урванцева 
и Мокренко взаимные до
говоры о соревновании за
ключили в Цехе 56 рабочих. 
Кроме того, соревнуются 
между собой за досрочное 
выполнение планов второго

года пятилетки четыре
бригады цеха: лекальщики
с расточниками, заточники с 
молодежной бригадой шли
фовщиков. Вступили в тру
довой спор также* участок 
режущего и мерительного 
инструмента и участок
штампов и пресс-форм.

Вряд ли теперь найдется 
в цехе человек, который
станет сомневаться в силе 
социалистического соревно
вания. Ведь коллектив инст
рументальщиков по итогам 
ноября занял первое место 
среди цехов второй группы 
и был награжден переходя
щим Красным знаменем. А 
участок штампов и пресс- 
форм первенствовал по за
воду.

Говоря о последователях 
Урванцева и Мокренко, надо 
отметить одну очень суще
ственную деталь. Взаимные 
договоры стали массовым 
явлением в цехе не только 
потому, что рабочих при
влекла новая форма соревно
вания. Известно, что дейст
венность соревнования нахо
дится в прямой зависимости 
o f уровня его организации. 
Партбюро и цеховой комитет 
в данном случае оказались 
на высоте. Определили рав
ных по квалификации и ус
ловиям труда соперников, 
постоянно заботятся о глас
ности соревнования, сравни
мости результатов.

Ну, а что же сегодня на 
счету инициаторов? Как вы
полнили они обязательства 
минувшего года? Прежде 
чем ответить на эти вопросы, 
необходимо сделать малень
кое пояснение. Раньше ре

зультаты труда оценивались 
на заводе по нормам выра
ботки. У многих рабочих 
они достигали 150— 190 
процентов. Понятно, что та
кой высокий результат мог 
быть только из-за уста
ревших норм или несовер
шенства планирования. По
этому сейчас все больше 
предприятий переходят на 
метод оценки труда с по
мощью личных комплексных 
производственных планов. 
Личный • производственный 
план более реально отража
ет истинный вклад рабочего 
в повышение производи
тельности труда, степень его 

. общественной активности. В 
производстве за основу бе
рется уровень, достигнутый 
человеком в прошлом, году. 
И каждый последующий 
план — более высокая сту
пень.

В первом году пятилетки 
свои планы В. В. Урванцев 
и И. М. Мокренко выполни
ли соответственно на 111 и 
105 процентов. В 1972 году 
в их обязательствах новый 
рост — на 3,5 процента к 
уровню 1971-го.

В обязательствах Урван
цева есть такой пункт: сни
зить за счет внедрения ма
лой механизации на 3 про
цента себестоимость выпу
скаемой продукции. И. М. 
Мокренко тоже решил доби
ваться снижения себестои
мости изделий и 99 процен
тов продукции сдавать в 
ОТК с первого предъявле
ния. (Кстати, для Урванце
ва это уже пройденный 
этап. Он с первого предъяв
ления сдает в ОТК все дета- 

. .ли).

Еще о выполнении обяза
тельств прошлого года и на
метках на будущее. В прош
лом году Иван Митрофано
вич, согласно обязательству, 
обучил профессии одного 
молодого рабочего. Сегодня 
его ученик А, Михалев ра
ботает самостоятельно и 
уже был отмечен за свой 
труд премией. Нынче Мок
ренко также обязался посвя
тить в тайны профессии еще 
двух новичков,

Валентин Васильевич Ур
ванцев решил в 1972 году 
повышать свое политиче
ское образование и стал 
слушателем университета 
марксизма-ленинизма.

Когда читаешь прошло
годние и нынешние обяза
тельства Урванцева и Мок
ренко, видишь в них кон
кретный вклад в решение 
тех задач, которые постав
лены перед нашим народом 
XXIV съездом КПСС. Пере
довые рабочие планируют 
себе на 1972 год качество 
продукции, снижают ее се
бестоимость, систематически 
повышают производитель
ность труда.

Инициатива передовых 
производственников нашла 
свое продолжение не только 
в цехе. Все больше рабочих 
на заводе стремятся сорев
новаться не с высокой циф
рой, а друг с Другом. Это 
стремление поддерживает 
рабочий комитет завода. 
Практика заключения взаим
ных договоров стала пред
метом обсуждения и в парт
коме. Взаимный договор —■ 
также непременное условие 
соревнования за звание 
«Лучший по профессии».

Такое продолжение име
ет то небольшое событие, 
которое состоялось в седь
мом цехе манометрового за
вода накануне 54-й годовщи
ны Октября.

С. ЧЕРНИН. *

ПОЛИМЕРЫ:
За ст рокой пят илет него плана

И Н Д УС Т Р И А Л И ЗА Ц И Я  
П Л Ю С  К О М Ф О Р Т

Пятилетним планом намечены мероприятия по дальней
шей индустриализации строительства, превращению его в 
механизированный процесс сборки и монтажа зданий и 
сооружений из элементов заводского изготовления, широ
кого применения новых прогрессивных конструкций и 
деталей.

Лаборатория клеющих ма
стик Всесоюзного научно-ис
следовательского института 
новых строительных матери
алов. Здесь изучают пробле
мы, имеющие важное значе
ние для строителей. Напри
мер, как «сшить» многоэтаж
ный дом, собранный из мно
гих сотен панелей, плит, ба
лок? Мало еще собрать, нуж
но заделать швы, стыки их 
так, чтобы они не пропу
скали влагу, холод.

Над решением одной из 
таких задач в лаборатории 
работает группа М. П. По- 
манской. Вот сероватая вяз
кая масса, напоминающая 
обычную оконную замазку. 
Она пластична, легко при
нимает любую форму.

— Последняя наша новин
ка, — поясняет Марина 
Павловна, — полимерная 
мастика для заделки сты
ков швов панелей и плит. 
Новые здания, как правило, 
дают так называемую про
садку. Дом как бы поудобнее 
«устраивается» на своем 
фундаменте. Естественно, 
это вызывает смещение не
которых узлов, приводит к 
деформации стыков. Устра
нить подобный «неДуг» по
может строителям наШа ма
стика. Растягиваясь, как ре
зина, Она й при перемещении 
панелей продолжает плотно 
заполнять все промежутки.

На стройки мастика посту
пает в металлических или 
пластмассовых тубах. Рабо

чему достаточно подключить 
Такую тубу к компрессору — 
и вязкая масса легко-запрес
суется сжатым воздухом в 
пазы. С одинаковым успе
хом мастику можно исполь
зовать при отделке жилых и 
производственных зданий, 
сооружении животноводче
ских ферм, птичников, сви
нарников — везде, где ве
дется полносборное строи
тельство. Только за счет по
вышения производительности 
труда рабочих каждый погон
ный метр шва дает экономии? 
по сравнению с прежними 
материалами в один рубль. 
А  на стройках таких метров 
— миллионы.

Массовое производство 
новой мастики уже налажено 
на Акмянском комбинате 
строительных материалов в 
Литовской ССР и Караган
динском Заводе синтетиче
ского каучука. В нынешнем 
году на стройки поступит 
около шести тысяч тонн от
личного герметизирующего 
материала.

Другая проблема, над ко
торой работают в лаборато
рии, •— это Поиски матери
алов для Заполнения щелей в 
оконных проемах. До сих 
пор их конопатят по-старин- 
ке: паклей й молоточком. А 
с ними за монтажниками не 
угонишься.

Нами, говорит начальник 
лабораторий В. И. Вотажина, 
разработан специальный гер

метик — пенополиуретан. 
Использовано одно из глав
ных свойств синтетических 
смол — способность их пре
вращаться в пористые газо
наполненные тела с малым 
объемным весом. Вот, смот
рите...

Валерия Ивановна из 
-множества колб выбрала од
ну, с коричневатой жидко
стью, надела на нее пульве
ризатор и подошла к окон
ному блоку. Тонкая струйка 
упруго ударила по провалам 
расщелин. Буквально через 
секунды из трещин полезла 
белая пористая масса. За
стывая, она твердым швом 
прочно «заваривала» малей
шие пустоты.

Пенополиуретан уже поки
нул стены лаборатории. Про
мышленный выпуск его ос
воили домостроительные 
комбинаты в Воскресенске 
(Московская область), Хаба
ровске, Ялте и Ярославле.

Институт новых строи
тельных материалов — веду
щий научный и эксперимен
тальный центр страны, раз
рабатывающий перспектив
ные изделия из продуктов 
химии.

Популярность полимерных 
материалов объясняется про
сто. Они в большей мере от
вечают требованиям совре
менного полносборного стро
ительства. Дерево, керамика, 
металл й бетон, которыми 
сейчас в основном отделы
ваются помещения, серьезно 
сдерживают рост производи
тельности труда, техниче
ский прогресс. Из-за обилия 
ручных операций отделбч- 
ные работы по трудоемкости

вдвое-втрое . превосходят 
монтажные.

Устранить образовавшийся 
разрыв во многом помогают 
полимеры. Они легки и проч
ны, обладают хорошими изо
ляционными свойствами, хи
мически стойки, не ржавеют. 
Без больших капитальных 
затрат из них можно полу
чить изделия любых разме
ров и цветов, любой формы 
и фактуры.

Для создания новых про
грессивных материалов, от
вечающих запросам не толь
ко сегодняшнего дня, но и 
ближайшего будущего, в ин
ституте создана лаборатория 
прогнозирования.

— Только за нынешнее 
пятилетие, — рассказывает 
ее руководитель кандидат 
архитектуры Д. П. Айрапе,- 
тов, — производство поли
меров для нужд строитель
ства возрастет в 2,3 раза. 
Это позволит не только рас
ширить ассортимент, но и 
резко увеличить изготовле
ние высокоэффективных по
крытий для полов, материа
лов для отделки стен, лег
ких ограждающих конструк
ций.

Словом, сегодня с уверен
ностью можно сказать, что 
уже в нынешнем пятилетии 
новые полимерные материа
лы станут надежным помощ
ником строителей, позволят 
полнее раскрыть преимуще
ства полносборного строи
тельства.

В. ДОРОШЕНКО.
(Корр. ТАСС).

Москва.

Совещание
партийных
В Кремлевском Дворце 

съездов 12 января состоя
лось совещание секретарей 
первичных партийных орга
низаций Москвы. Совеща
ние обсудило работу первич
ных парторганизаций столи
цы по выполнению решений 
XXIV съезда КПСС и зада
чи по осуществлению поста-

секретарей первичных 
организаций М осквы

новлёний ноябрьского
(1971 г.) Пленума ЦК 
КПСС:

G докладом выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь МГК 
КПСС В. В. Гришин, тепло 
встреченный собравшимися.

С горячей заинтересован
ностью представители ком

мунистов столичных заводов 
и фабрик, институтов и на
учных учреждений говорили 
о важнейших Направлениях 
работы первичных партий
ных организаций в свете ис
торических решений XXIV 
съезда К П С С . Веб выступив
шие в прениях единодуш
но одобрили решения но

ябрьского (1971 г.) Пленума 
ЦК КПСС, внутреннюю и 
внешнюю политику Комму
нистической партии, ее ле
нинского Центрального Ко
митета, практическую дея
тельность Политбюро ЦК 
КПСС.

Об участии коммунистов 
комбината «Красная роза» в 
реконструкции ткацкого про
изводства говорила в своем 
выступлении на совещании 

■ секретарь парткома пред
приятий М. Ф. Яковлева. 
Партийный комитет, Цехо
вые партийные организации, 
подчеркнула она, делают все 
для того, чтобы каждый 
коммунист чувствовал лич

ную высокую ответствен
ность не только за свой уча
сток работы. Во й за дела 
предприятия, за успехи все
го коллектива.

Решения XXIV съезда 
КПСС, сказал секретарь 
парторганизации научно-ис
следовательского института 
химического машинострое
ния Э. Г. ЗаВоДовОкйй-, ВВе- 
сли много нового в содержа
ние й формы работы партий
ных организаций. Парторга
низации НИИ, в частности, 
предоставлено право контро
лировать деятельность ад
министрации. Это значи
тельно расширило наши воз
можности влиять на положе

ние дел. Сила партийного 
контроля В том, что партор
ганизация как бы концент
рирует опыт и усилия всего 
коллектива и вместе с адми
нистрацией находит лучшие 
пути для эффективной рабо
ты, ОТМеТил Оратор.

Секретарь парткома тре
ста Мосстрой № 3 Главмос
строй С. С. Харчев расска
зал, с каким огромным энту
зиазмом московские строи
теля претворяют в Жизнь 
постановление ЦК КПСС й 
Совета Министров СССР 
«О генеральном плане раз
вития г. Москвы», в котором 
намечены основные пути для 
выполнения поставленной

на XXIV съезде КПСС зада
чи — превратить Москву в 
образцовый коммунистиче
ский город.

В прениях выступили так
же секретарь парткома пер
вого ГПЗ П. 3. Сорокин, се
кретарь парткома МВТУ 
имени Баумана Л. М. Тере
щенко, секретарь парткома 
второго автобусного парка 
Н. П. Орлов, секретарь парт
бюро московско-ленинского 
универмага И. И. Поздняко
ва. Быть знаменосцами всего 
передового, прогрессивного, 
в авангарде борьбы за науч
но-технический прогресс, вы
сокое качество продукции, 
улучшение управления эко

номикой, за развитие нс 
форм социалистического 
ревнования — в этом в: 
вожаки партийных i 
важнейшую задачу с:
Деятельности.

Участники Совещания 
нялй письмо Централы 
Комитету партии, в коте 
выразила Твердую увё 
ноегь в том, что партий 
организаций столицы б; 
и впредь надежным оплс 
партии, еще теснее б;
сплачивать коммунистов 
всех трудящихся вокруг 
нйнского ЦК КПСС, отд; 
все силы и энергию бо] 
за претворение в ж: 
предначертаний партии.

i
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1 . КУЛЬТУРНЫЕ Письма из А р гат -Ю  лъского леспром хоза

СТРАДАНИЯ
В этот короткий зимний 

день в неуютном фойе Ар- 
гат-Юльского клуба нахо
дился единственный человек 
в пальто. Замерзшими паль
цами он выводил по листу 
ватмана буквы: «С Но...».
Человек то и дело перебегал 
от стола к печке, где на по
тухшей золе он разместил 
свою коробочку с красками.

В то время, когда худож
ник В. Мартынюк, мужест
венно преодолевая холод, 
стремился поздравить кол
лектив Аргат-Юльского лес
промхоза с Новым годом, 
симпатичная девушка Валя 
Петрова, секретарь комсо
мольского комитета леспром
хоза, отчаянно кричала в 
телефонную трубку. Из ка
бинета парткома она связа
лась с Батуринской гостини
цей, где находился в тот 
день коллектив Мосэстрады, 
гастролировавший в области. 
Валя сообщила руководите
лю программы М. Погорело- 
ву, что автобус выслать не
возможно.

- Приезжайте на поезде!— 
просила девушка. Телефон
ная связь катастрофически 
обрывалась...

И еще один человек имел 
в тот день прямое отношение 
к культурным заботам Улу- 
Юла. Восемнадцатилетняя 
Люда Логунова, недавно 

■назначенная заведующей 
клубом села Захаркова, 
вдруг выяснила, что ни од
ной елочной игрушки ни в

клубе, ни в школе нет. Не
смотря на жестокий грипп, 
Люда решила поехать за 
100 километров в Альмяко- 
во, тем более что оттуда 
надо скорее вывезти 20 пар 
лыж, выделенных рабочко- 

, мом для захарковских ре
бят. С просьбой дать ей ма
шину она обратилась к тех
норуку лесопункта С. Була- 
ку. Однако тот коротко и 
ясно отрезал, что машин для 
такой ерунды, как лыжи и 
игрушки, у него не бывает.

Унылое зрелище являет 
собой Альмяковский Дом 
культуры. Покосившиеся 
стены, скрипучие половицы, 
грязные, полинявшие што
ры. Может быть, здесь, имен
но в этом помещении, вдруг 
со всей полнотой представ
ляешь остроту сегодняшних 
аргат-юльских культурных 
проблем.

На реквизит средства по 
смете ДК есть. Но это на бу
маге. Когда директору Дома 
культуры В. Будько удалось 
подобрать в Первомайском 
универмаге необходимые то
вары, оказалось, что денег 
нет. Они были истрачены на 
другие нужды. Леспромхоз 
хронически не выполняет 
план. Бед у коллектива мно
го. И культурное обслужи
вание трудящихся оказалось 
в самом уголке этого клубка 
«объективных трудностей».

В эти трудности внесла 
свою лепту и областная фи
лармония. Тому же эстрад

ному коллективу, о котором 
упоминалось выше, дали 
Маршрут: Первомайское —
Комсомольск — Батурино 
—Улу-Юл. Однако проезжей 
дороги между Батуриной 
и Улу-Юлом сегодня нет. 
Артисты, конечно, не при
ехали. Но среди руководите
лей Аргат-Юльского лес
промхоза я не встретил ни 
одного, кто бы сам выяснял, 
требовал, звонил, запраши
вал этих артистов. Такое 
ощущение, что буквально 
всем — и директору И. М. 
Середе, и парторгу В. И. За- 
варину — было как-то все 
равно: приедут — не прие
дут. Разве что Валя Петро
ва...

В прошлом году в Аргат- 
Юльском леспромхозе были 
свои коллективы художест
венной самодеятельности. 
Ставили концерты, выезжа
ли в соседние поселки. Сей
час их нет. Сам В. Будько 
снял в прошлом году два 
любительских фильма о пе
редовиках. Один показали: 
приняли очень тепло. Другой 
показывать не стали, обна
ружив, Что на пленке засня
то нарушение техники безо
пасности: передовики рабо
тали в лесу без касок. За
глохло и это начинание.

Ни в Альмякове, ни в Ар- 
гат-Юле нет сегодня художе
ственных руководителей. В 
Альмякове не сработался
В. Яковлев — ушел. Другой 
товарищ оставил свой пост 
еще менее приятным обра
зом. В Аргат-Юле не потя
нул работу В. Щеглов — пе
решел на мотовоз... кондук
тором. И в разговоре с на
чальником Захарковского

лесопункта В. Ф. Ивановым 
я услышал такую же нотку: 
«Похоже, что Л. Логунова— 
не потянет?»

Позвольте, но при чем 
здесь она?

Транспортная проблема в 
Захаркове в самом деле ост
ра: вон как свирепо ругал
ся шофер Г. Зубков, прото
ривший зимник в Альмяю> 
во. когда половина деталей 
вышла из строя. Однако раз
ве нельзя было сказать той 
же Люде Логуновой: «Пожа
луйста, подожди, найдем 
выход, как привезти эти са
мые лыжи...». Но надо было 
видеть презрительное выра
жение лица молодого спе
циалиста, выпускника
Львовского лесотехническо
го института Сергея Булака, 
чтобы понять: на культуру и 
быт лесозаготовителей ему 
просто наплевать.

Очень стараются на ниве 
культработы молодые ком
сомольские работники
В. Петрова и В. Девятиря- 
кова. Так беспокоились они 
о проведении новогоднего 
вечера, так старались ре
шить специфическую для 
маленьких поселков про
блему: как бы не сорвался 
вечер, потому как на это же 
время намечена свадьба. Но 
некому подсказать, помочь 
той же Вале Петровой, да и 
другим энтузиастам. Под
сказать могли бы старшие 
товарищи: директор, парт
орг... Тем более сейчас, ког
да вышло постановление об
ластных организаций о про
ведении смотра предприятий 
культурно-бытового обслу
живания лесной промыш
ленности.

2 . ЛОМОВКА
У Аргат-Юльского лес

промхоза — громадное бу
дущее. Он будет давать по 
700 тысяч кубометров леса 
ежегодно, построит 26-кило
метровую бетонную (!) до
рогу в тайге, пустит 8 авто
матических линий. Планом 
на реконструкцию леспром
хоза уже отпущено 22' мил
лиона рублей. Страна не зря 
прокладывала в тайге желез
ную дорогу Асино — Белый 
Яр.

С таких грандиозных пла
нов начинается завтрашний 
леспромхоз. Сегодня же 
Аргат-Юл начинается с оди
нокой будки на 86-м кило
метре и заканчивается в ме
стечке Ломовка.

Самый крайний участок 
Аргат-Юльского леспром
хоза расположен в среднем 
течении Улу-Юла, в 65 ки
лометрах по таежной дороге 
от поселка Захарково. Здесь 
нижний склад, гараж и дру
гие производственные поме
щения, кухня и времянки 
для рабочих леспромхоза. 
Около сотни людей живут в 
этих времянках по неделям. 
На субботу и воскресенье 
уезжают домой в Захарково.

Что представляют собой 
эти времянки? Неоштукату
ренные помещения с желез
ными печками, над которы
ми сушится белье. Кучи му
сора, тяжелЫй воздух. Два 
помещения — для холостя- 
ков-мужчин, одно — для 
женщин, одно — для семей
ных. Несколько кроватей за

вешены грязными марлевы
ми пологами.

Участок Ломовка сегодня 
дает леспромхозу тридцать 
процентов планового зада
ния. Разрабатывать таеж
ный массив начали в авгу
сте. Леса здесь много — 
хватит на несколько лет.

О создавшейся ситуации 
знают, конечно, и директор 
леспромхоза И. М. Середа, 
и руководители объединения 
«Томлеспром». Больше того, 
главврач участковой больни
цы Б. В. Сон, посетив в де
кабре Ломовку, официально 
предупредил дирекцию лес
промхоза, что он может за
крыть времянки по санитар
ным требованиям.

После этого в Ломовке 
построили наконец сушил
ку.

— Но посмотрите, — ска
зал мне начальник лесопунк
та В. Ф. Иванов. — Люди 
все равно предпочитают су
шить белье в помещениях.

Ох, уж эти люди! Дирек
ция леспромхоза, планируя 
летом разработку массива в 
Ломовке, совсем не рассчи
тывала, что рабочие будут 
жить в неприспособленных 
помещениях. Думали, что 
они станут ездить в лес 
каждый день и возвращать
ся по вечерам в Захарково, 
домой. Однако осенью таеж
ную дорогу развезло, не
сколько раз срывался днев
ной график из-за того, что 
людей не смогли вовремя 
привезти На работу. От это

го страдали и заработки. Ес
тественно, рабочие сами 
предпочли жить вот в таких 
условиях.

Сейчас на дворе зима. До
рога великолепная. И Влади
мир Федорович, как показа
лось, не прочь поставить 
этот вопрос снова: давайте
будем возить рабочих каж
дый день. Так ведь не хо
тят...

—I А вы представляете?— 
откликнулись рабочие. — 
Протрудившись целый день 
на морозе, люди сядут в хо
лодный автобус, в котором 
надо ехать полтора—два ча
са?

Я представлял. Потому 
что сам Добирался в Ломов
ку именно таким образом. 
Ясно, что возить людей каж
дый день — не выход из по
ложения. Но и так оставлять 
Ломовку нельзя. Что же де
лать?

— Вот, строим красный 
уголок и небольшое жилое 
помещение. Попробуем как- 
то расселить семейных, —• 
поясняет В. Ф. Иванов. — 
Трудно с пиломатериалами 
— не на чем завезти, машин 
на ходу мало.

Много получается трудно
стей...

Но где-то сквозь эти «объ
ективные» причины послы
шалось: «Да что вы хоти
те? Ведь сами люди создали 
себе такие условия. Мусор 
из помещения убрать не мо
гут... А одеяла? Привезти 
им новые? Так ведь посмот
рите, что здесь по поне
дельникам делается. Сплош
ное похмелье. Ничего, про
живут...».

Поддавшись этому наст
роению, дирекция Аргат- 
Юльского леспромхоза, то 
ли озабоченная, то ли вдох
новленная грандиозными 
планами развития леспром
хоза, как-то постепенно ос
лабила внимание к бытовой 
стороне дела.

...Я подошел к секретарю

парткома В. Н. Заварину.
.—. Вы бывали в Ломовке? 

— стал энергично наступать 
он. — И собираетесь 
сать о ней? А ведь наш лес
промхоз выступил инициато
ром соревнования за повы
шение дневных норм. Ста
ло быть, ваше выступление 
пойдет немного вразрез...

Да что вы, Валентин Ни
колаевич! Мне кажется, что 
вразрез сегодняшним зада
чам, стоящим перед аргат- 
юльскими лесозаготовителя
ми, идет именно это отно
шение к «глубинке», кото
рое можно охарактеризо
вать словами: «Проживут
как-нибудь...».

В объединении «Томлес
пром» мне сообщили, что 
Ломовка — самый плахой 
по бытовым условиям лесо
пункт области. Других таких 
нет. Возникает вопрос: поче
му же, планируя разработку 
массива, товарищи не поза
ботились о том, чтобы не 
создавать эту «уникально
плохую» ситуацию?

...Уезжали из Альмяко- 
ва мы вместе с И. И. Горо
ховым. Ивана Ивановича ре
комендовало объединение на 
должность заместителя ди
ректора леспромхоза по бы
ту, Отрадно, что объедине
ние «Томлеспром» взяло 
наконец правильный курс 
на усиление кадров по быто
вой и воспитательной лини
ям. И. И. Горохов — фрон
товик, член КПСС с 1943 
года. Человек, который от
четливо понимает, какая 
трудная и ответственная 
миссия возложена на него.

И администрация леспром
хоза, и партком предприя
тия должны вместе с новым 
заместителем директора при
нять ;все меры к тому, чтобы 
привести бытовые условия 
рабочих Аргат-Юльского 
леспромхоза в соответствие 
с требованиями сегодняшне
го дня.

Ю. ШИПУНОВ
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Ветеран производства, депутат областного Совета депу
татов трудящихся Иван Никандрович Гордиевских — сле
сарь-инструментальщик завода «Сибэлектромотор». Вы
полнив задание минувшего года на 104 процента, он не 
снижает высоких темпов выработки и во втором году девя
той пятилетки. Фото Е. Лисицына.

Сельскохозяйственный обзор

ЗИМА В РЕМОНТНЫХ 
М А С Т Е Р С К И Х
В совхозах и колхозах об

ласти подводят итоги ремон
та сельскохозяйственной 
техники за четвертый квар
тал истекшего года. Надо 
сказать, что в большинстве 
хозяйств ремонтные работы 
ведутся организованно, план 

* Л подготовки машинно-трак- 
' торного парка к весне зна

чительно перевыполнен. В 
октябре— декабре отремон
тировано 906 тракторов —- 
на 235 единиц больше, чем 
за то же время в 1970 году. 
Больше, чем намечалось, 
вышло из ремонта автомоби
лей. На 161 процент выпол
нен план подготовки зерно
вых комбайнов. А совхозы 
«Рыбаловекйй», «Победа», 
«Заря», «Степановский», 
«Батуринскйй» Томского 
района полностью закончили 
эту работу. Отремонтирова
но также 1.047 тракторных 
плугов (130 процентов к 
плану), 1.248 тракторных 
сеялок (156 процентов), 485 
культиваторов (180 процен
тов). Наибольший вклад в 
досрочное выполнение ре
монтных работ внесли хо
зяйства Кожевниковского, 
Томского, Шегарского, Кри- 
вошеинского и Зырянского 

ч районов, где намного пере
крыты задания.

Однако есть хозяйства и 
даже районы, закончившие 
четвертый квартал с отста
ванием. Не выполнили план 
по ремонту тракторов Алек
сандровский и Тегульдетский 
районы. Первомайцы и 
чаинцы отстали с подготов
кой зерновых комбайнов. 
Четыре района ■— Чаинский, 
Молчановский, Тегульдет
ский и Александровский — 
сорвали подготовку плугов, 
тегульдетцы к тому же — и 
ремонт сеялок, а первомай
цы — культиваторов.

Как работали предприя
тия «Сельхозтехники», кото
рые специализируются на 
ремонте машин для совхозов 
и колхозов? Из 730 тракто
ров, подлежавших ремонту, 
«Сельхозтехника». должна

была подготовить 400. Под
готовила —. 312. Ремонтные 
мастерские многих подраз
делений не справились с за
данием. Например, Зырян
ское объединение из 60 трак
торов подготовило 26, Бак- 
чарское из 65 трак
торов — 37. Не лучше ре
зультаты у ремонтников 
Ювалинского, Чаинского и 
Кривошеинского отделений 
«Сельхозтехники». ’

В декабре руководители 
областного и районных объе
динений «Сельхозтехника» 
заверяли, что примут все ме
ры для выполнения плана. 
Теперь видно, чего стоят 
эти заверения. Если в целом 
по области в четвертом квар
тале отремонтировано 724 
зерновых комбайна, то 
«Сельхозтехника» не подго
товила и 80. За последние 
три месяца не вышло ни од
ного комбайна из мастер
ских Бакчарского, Чаинско
го и некоторых других объ
единений.

Получается неприглядная 
картина. Организация, име
ющая хорошо оснащенную 

/ремонтную базу, лучший, 
чем в совхозах и колхозах, 
снабженческий аппарат, 
призванная ремонтировать 
технику у себя и помогать 
хозяйствам, не возглавляет 
ремонт, а плетется в хво
сте.

До весеннего сева нужно 
подготовить еще около 1.500 
тракторов, свыше 500 трак
торных плугов и много дру
гой техники. Это очень боль
шая работа, если учесть, что 
сейчас начнут поступать 
тракторы й комбайны для 
сложного ремонта.

Руководителям хозяйств, 
партийным и профсоюзным 
организациям следует поза
ботиться о том, чтобы своев
ременно были подведены 
итоги по ремонту техники в 
четвертом квартале и чтобы 
соревнование за образцовую 
подготовку к весне стало де
лом каждого ремонтника и 
механизатора.

сообщения и з -з а  рубежд
В ОДНОЙ УПРЯЖКЕ

П РИ ЗН А Л И  Б А Н ГЛ А  ДЕШ
ВАРШАВА, 12 января. 

(ТАСС). Правительство
Польской Народной Респуб
лики, руководствуясь неод
нократно подкрепленным на 
деле чувством дружбы к на
роду Бангла деш и оценкой 
положения в Индостане, ре
шило официально признать 
Народную Республику Банг
ла деш как независимое и 
суверенное государство, со
общает агентство ПАП.

Польское правительство 
намерено установить с На
родной Республикой Бангла 
деш дипломатические отно
шения и обменяться дипло
матическими представитель
ствами на уровне посольств. ★ * ★

СОФИЯ. 12 января. 
(ТАСС). Правительство На
родной Республики Болгарии 
решило официально признать 
Народную Республику Банг
ла деш. Об этом говорится в 
опубликованной сегодня те
леграмме Председателя Го
сударственного совета НРБ 
Т. Живкова.

В телеграмме содержатся 
пожелания больших успехов

народу Бангла деш в строи
тельстве новой жизни и раз
вития дружественных отно
шений между народами Бол
гарии и Бангла деш.

Государственный совет 
Народной Республики Волга-, 
рии, говорится в телеграмме, 

ч придерживаясь принципов 
равноправия и самоопределе
ния народов, мирного сосу
ществования и сотрудничест
ва со всеми странами, решил 
признать Народную Респуб
лику Бангла деш как незави
симое и суверенное государ
ство и выражает готовность 
установить с ним дипломати
ческие отношения.

УЛАН-БАТОР, 12 января. 
(ТАСС). Правительство Мон
гольской Народной Респуб
лики решило официально 
признать Народную Респуб
лику Бангла деш, сообщает 
агентство Монцамэ.

Об этом говорится в теле
грамме Председателя Сове
та Министров МНР Ю. Це- 
денбала.

В телеграмме главы мон
гольского правительства со
держатся сердечные поздрав

ления в связи с Образова
нием Народной Республики 
Бангла деш в результате 
победы, одержанной народом 
Бангла деш в борьбе за свою 
свободу и национальную не
зависимость.

Ю. “ Цеденбал пожелал 
больших успехов народу 
Бангла деш в укреплений 
свободы и независимости, 
развитии своей страны по 
пути демократии и социаль
ного прогресса, в борьбе про
тив международной реакции 
и империализма.

Сегодня министр иност
ранных дел МНР Л. Ринчин 
направил министру иностран
ных дел Бангла деш теле
грамму, в которой он сооб
щил, что в связи с официаль
ным признанием Монголь
ской Народной Республикой 
Народной Республики Банг
ла деш правительство МНР 
готово установить и разви
вать дружественные отноше
ния между двумя странами 
на основе принципов равно
правия, взаимного уважения 
и невмешательства во внут
ренние дела друг друга.

МУДЖИБУР РАХМАН-ПРЕМЬЕР-МИНИСТР 
НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ БАНГЛА ДЕШ

ДАККА, 12 января. 
(Корр. ТАСС). Сегодня здесь 
провозглашена временная 
конституция Народной Рес
публики Бангла деш. Декрет 
о конституции принят на за
седании правительства. Кон
ституция предусматривает 
парламентскую форму прав
ления в Бангла деш.. Все ли

ца, избранные в законода
тельные органы на прошлых 
парламентских выборах в де
кабре 1970 года, станут чле
нами парламента республи
ки.

В соответствии с новой 
конституцией премьер-ми
нистром становится лидер

партии, имеющий большин
ство в законодательном ор
гане. Он наделяется широ
кими полномочиями. Премь
ер-министром Народной Рес
публики Бангла деш назна
чен Мудшибур Рахман.

Президентом страны стал 
доктор Абу Сайед Чоудхури.

Всеобщая забастовка горняков

СВОБОДУ
АНДЖЕЛЕ

НЬЮ-ЙОРК, 12 января. 
(ТАСС). Прогрессивная аме
риканская общественность 
Продолжает борьбу за осво
бождение мужественной ком
мунистки Анджелы Дэвис, 
брошенной в застенки ПО 
сфабрикованному против нее 
обвинению.

Генеральный секретарь 
Компартии США Гэс Холл в 
заявлении, опубликованном 
газетой «Дейли уорлд», при
звал всех американских ком
мунистов ещё активнее 
включиться в борьбу за осво
бождение Анджелы Дэвис.

Гэс Холл подчеркнул необ
ходимость активного участий 
коммунистов и всех прогрес
сивных американцев в массо
вых митингах и демонстра
циях, которые будут прове
дены в Нью-Йорке 15, 22 и 
29 января. Главная задача 
этих манифестаций, заявил 
Г. Холл, —- рассказать мил
лионам американцев правду 
об Анджеле Дэвис и разобла
чить выдвинутые реакцией 
против нее обвинения.

I В эти же дни во всех рай- 
I онах города будет проходить 
I сбор средств, которые пой- 
8 дут в фонд борьбы за осво- 
I боЖДение Анджелы Дэвис.

АМЕРИКАНСКОЕ 
ОРУЖИЕ ТЕЛЬ-АВИВУ
В А Ш И Н Г Т О Н .  13 января. 

(Т А С С ) .  Госдепартамент С Ш А  
подтвердил,  что официальные 
представители В аш ингтона и 
Те ль -А в и ва возобновили пере
говоры о до полнительны х по
ставках американского ор у 
жия Израилю. На встрече меж
д у  помощником государствен
ного секретаря Дж. Сиско и 
послом Израиля в С Ш А  Раби
ном, как признал представи
те ль  госдепартамента, обсуж
далась программа модерниза
ции израильских вооруженных 
сил.

НЬЮ-ЙОРК, 12 января. 
(ТАСС). В связи с недавней 
миссией группы Белого дома 
в Пекин в американской пе
чати появился ряд статей, в 
которых комментируется 
развитие американо-китай
ских отношений.

Как отмечает газета 
«Нью-Йорк Таймс», «кйтай- 
ско-америкайский диалог» 
уже дал Соединенным Шта
там «значительные диви
денды». «Китайское реше
ние принять американского 
президента помогло заглу
шить критику внешней поли
тики правительства . вплоть 
до индийско-пакистанского 
конфликта и возобновления 
бомбардировок Северного 
Вьетнама».

Перемена в амёрикано-кй- 
тайсйих отношениях, по сло
вам этой же газеты, в свою 
очередь подготовила почву 
для удивительного спектак
ля, свидетелями которого 
мы стали в прошлом месяце, 
— фактического китайско- 
американскОго союза, на
правленного против освобо

дительного движения Бангла 
деш.

Китайско - американские 
отношения, пишет другая 
американская газета «Ва
шингтон цост», получили 
дальнейшее развитие, и пре
зидент США ожидает, что 
во время его визита в Пекин 
китайцы согласятся на соз
дание постоянного канала 
связи на высоком уровне с 
США.

Функцию «канала связи» 
могла бы выполнить «груп
па переговоров» или это 
можно было бы обеспечить 

п путем «постоянного обмена 
американскими и китайски
ми дипломатами». «Вашинг
тон пост» заявляет, что «вы
сокопоставленный американ
ский специалист по китай
ским делам мог бы быть на
значен для руководства эти
ми акциями. Этот дипломат, 
по сути дела, играл бы роль 
«теневого» посла США в 
Китае До тех пор, пока США 
и Китай не установят офи
циальные дипломатические 
отношения».

«Пекин демонстрирует черты 
агрессивной сверхдержавы»

ТОКИО, 12 января. Корр.
ТАСС Ю. Вдовин передает:
Увеличение почти в 400 раЗ 
радиоактивности над Япони
ей в результате недавнего 
ядерного испытания в атмо
сфере в Китае вызвало боль
шое беспокойство на Япон
ских островах. С протестами 
против этого Испытания вы
ступили местные власти Хи
росимы й Нагасаки, перенес
ших американские атомные 
бомбардировки в августе 
1945 года. Заявление проте
ста направило министерство 
иностранных дел Японии.

Газета «Санкэй сймбун» 
публикует сегодня результа
ты опроса общественного 
мнения в связи с ядсрным 
испытанием в атмосфере в 
Китае, вызвавшим; как пи
шет она, решительное осуж
дение в Японии.

Как попрание Пекином 
мирового общественного

Мнения расценивает это ис
пытание газета «Джапан 
тайме». Китай заявляет, что 
эти испытания преследуют 
«оборонительные» цели, пи
шет газета. Но, усиливая 
ядерную гонку, Пекин тем 
самым приглашает вклю
читься в эту гонку другие 
страны. Это опасный путь, 
указывает газета. В редак
ционной статье газеты осуж
дается двуличная политика 
Пекина, на словах ратующе
го за запрещение ядерного 
оружий-, а на деле отказыва
ющегося принять участие в 
международных договорах о 
нераспространении ядерного 
оружия й запрещении его ис
пытаний.

Пекин продолжает идти 
дорогой вооружения и демон
стрирует черты милитарист
ской и агрессивной сверхдер
жавы, подчеркивается в 
статье.

ЛОНДОН, 12 января. 
Корр. ТАСС Н. Туркатснко 
передает: Все 289 угольных 
шахт в Англии бездейству
ют. Всеобщая забастовка 
горняков, продолжающаяся 

третий день, проходит спло
ченно и организованно. Она 
объявлена в знак протеста 
против попыток правитель
ства заставить горняков И 
впредь Мириться с положени
ем, при котором они получа
ют заработную плату, зача
стую более низкую, чем 
официальная «грань нище
ты». Председатель Нацио
нального профсоюза горня
ков Джо Гормли заявил вче
ра после встречи с генераль
ным секретарем Британского 
конгресса тред-юнионов 
Виктором Фезером, что ба
стующие не потерпят ника
ких попыток сорвать заба
стовку при помощи штрейк
брехеров. У шахт И у уголь
ных складов выставлены 
круглосуточные пикеты, ко
торые разрешают доставку 
угля только в Вольницы й в 
дома для престарелых пен
сионеров.

Мы боремся за право 
жить в человеческих услови
ях, за право на труд, зая
вил генеральный секретарь

профсоюза горняков Лоренс 
Дейли. Он напомнил, что за 
последние десять лет в ре
зультате закрытия шахт по
теряли работу около 400.000 
горняков. Из-за тяжёлых и 
опасных условий работы на 
шахтах только в течение 
прошлого года погибло око
ло ста горняков, тысячи 
шахтёров получили тяжёлые 
увечья, тысячи заболели 
профессиональной болезнью 
горняков — пневмоконио- 
зоМ.

Консервативному прави
тельству не было дела до 
судьбы сотен тысяч горня
ков и членов их семей. Зато 
сейчас, когда шахтеры были 
вынуждены объявить заба
стовку, правительство и ру
ководство управления уголь
ной промышленности раз
вернули лихорадочную дея
тельность, чтобы добиться 
прекращения забастовки.

Этой цели, однако, прави
тельство надеется достигнуть 
отнюдь не путём удовлетво
рения требований горняков. 
Их хотят взять измором, 
дождавшись, когда у проф
союза иссякнут средства, 
выделяемые бастующим.

Твердая позиция бастую

щих и растущая солидар
ность с НИМИ трудящихся 
Англии заставляет прави
тельство воздерживаться от 
применения по отношению к 
горнякам недавно введенно
го закона «Об отношениях В 
промышленности», который 

предусматривает наказание 
бастующих в судебном по
рядке.

Забастовка горняков» по
лучила поддержку со сторо
ны лейбористской партии и 
членов целого ряда крупней
ших профсоюзов, которые 
отказываются пересекать ли
нии пикетов, перевозить и 
разгружать уголь. О самой 
решительной поддерзйке ба
стующих заявила Коммуни
стическая партия Велико
британии.

Трудовая Англия дает ре
шительный бой правительст
ву консерваторов, которое 
неизменно проявляет готов
ность оберегать интересы и 
прибыли монополий и одно
временно ведет усиленное 
наступление на жизненные 
права трудящихся. Горняки, 
объявившие впервые после 
1926 года всеобщую заба
стовку, преисполнены реши
мости бороться до победы.

® w t  V .*  :

Продолжается террор из
раильской военщины на араб
ских территориях, оккупиро
ванных в результате агрес
сии 1987 года. Оккупанты 
разрушают дома жителей — 

I арабов, строят кварталы но

вых зданий, спешно пересе
ляют сюда израильских 
граждан.

В городе Газе Израиль 
стремится создать стратеги
ческий плацдарм, В городе 
беспрерывно патрулируют на

джипах и броневиках солда
ты.

НА СНИМКЕ: израиль
ские военные патрули в Га
зе,
Фото Камера Пресс—ТАСС.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 14 января 1972 года

П о д в и г у - 3 0  лет ОРОГЙ жизни
1941 год... Отборные, хо

рошо вооруженные гитле
ровские войска не смогли 
взять Ленинград. Они наде
ялись задушить многомил
лионный город блокадой. 
Бесноватый фюрер так и за
явил: «Ленинград сам под
нимет руки. Он падет рано 
или поздно. Никто не осво
бодит его. Ленинграду при
дется умереть голодной 
смертью». Но Ленинград не 
поднял руки. Он не пал. Он 
выстоял и победил. Город- 
герой боролся и выстоял, 
.хотя голод и холод были его 
постоянными спутниками 
во время блокады.

Прямо под носом у вра
га, в короткий срок, зимой 
ленинградцы, бойцы Крас
ной Армии построили через 
Ладожское озеро автомо
бильную трассу, по которой 
доставлялись в город про
дукты питания.

...На днях я встретился с 
Борисом . Александровичем 
Лебедевым, который был во
дителем на легендарной 
трассе.

— Три десятилетия с тех 
пор прошло, —- рассказыва
ет Б. А. Лебедев. — Помню 
первые бои, первые трудные 
месяцы Великой Отечествен
ной...

Особо квалифицирован
ным шофером, он не был. Ра
ботал в мирное время слеса
рем в автомастерских и там 
между делом научился во
дить машину. В армии его 
посадили на полуторку.

— Наш 389-й автоба
тальон возил , продовольст
вие в осажденный город. От
туда мы брали стариков, де
тей и ценные грузы — до
кументы учреждений, музей
ные экспонаты.

Ледовая дорога была впо
следствии названа ленин
градцами Дорогой жизни. 
Действительно, эта трасса

помогла спасти сотни тысяч 
жизней, дать людям необхо
димые продукты и прежде 
всего хлеб.

Здесь, на легендарной ле
довой трассе, в жизни Б. А. 
Лебедева произошло знаме
нательное событие: его,
комсомольца, старшего сер
жанта, приняли кандидатом 
в члены Коммунистической 
партии.

...Собрание было корот
ким. Рекомендовавшие — 
командир автобатальона, его 
помощник по технической 
части, секретарь комсомоль
ской организации отметили 
трудолюбие сибиряка, лю

бовь к технике, мужество и 
Преданность своей Родине.

Все проголосовали едино
гласно.

— Вспоминается такой 
эпизод, — рассказывает Бо
рис Александрович. — Вез
ли мы груз. В моей машине 
находились бочки с кероси
ном и бензином. Шел я пос
ледним, замыкающим. Ори
ентировались ночью только 
по стоп-сигнальным огням, 
фары не включали.

Послышался гул самоле
та. Потом раздался страш
ный треск, и летчик посадил 
самолет на ледовую дорогу. 
Произошла какая-то авария. 
В самолете были дети. Сроч
но поснимали грузы, взяли 
детей и перевезли их на во
сточный берег Ладожского 
озера.

Когда мы привозили сюда

людей из осажденного горо
да, они ликовали: конец
всем бедам, всем несча
стьям, отступил голод, от
ступила опасность для жиз
ни. Люди были страшно ис
тощенными. Больно было 
смотреть на детей.

Мы получали на пере
довой по 500 граммов хле
ба, а в блокированном Ле
нинграде паек снижался до 
125 граммов. Люди, несмот
ря на дистрофию, боролись 
с голодом, холодом. Труди
лись на заводах, на рытье 
окопов, на восстановлении 
разрушенного немцами.
Каждый из нас, бойцов, при
езжая в Ленинград, отдавал 
свои скромные запасы хлеба 
самым маленьким и преста
релым.

Осажденный город полу

чил хлеб и другие продукты 
питания. Уже в конце де
кабря 1941 года -норма хле
ба была увеличена рабочим 
на 100 граммов, остальным 
горожанам — на 75.

— Помнится, —- говорит 
Б. А. Лебедев, — это был 
большой Праздник в городе 
Ленина!

С Дорогой жизни у томи
ча Б. А. Лебедева связано и 
другое событие в жизни: он 
был награжден орденом Сла
вы третьей степени. По
том на его груди прибави
лось еще восемь правитель
ственных наград. Но это бы
ла первая. Боевой солдат
ский орден он получил за 
личное мужество, проявлен
ное при доставке грузов во 
время бомбежки.

Гитлеровцы нападали на

одиночные машины. Так бы
ло и на этот раз.

...Борис Лебедев развил 
на машине предельную ско
рость. Спереди зашел «мес
сер». Дал несколько очере
дей. Пули попали в лооовое 
стекло, но водитель продол
жал вести машину. Очередь 
сзади. На льду образова
лись воронки с водой. Не
смотря на контузию и ране
ние, грузы он доставил во
время.

— Да, прошло трид
цать лет, — заключает свой 
рассказ Б. А. Лебедев.
Но хорошо помню своих то
варищей по автобатальону, 
с которыми вместе делили и 
радости, и горести, и ось
мушку табака.

И. ПОГУЛЯЕВ.
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За последнее время в городах и районах области ос
ложнилась обстановка с пожарами. Произошел ряд круп
ных пожаров, которые причинили значительный ущерб 
народному хозяйству.

Наш корреспондент обратился к начальнику управления 
внутренних дел Томского облисполкома В. М. Пахаеву и 
попросил его рассказать о причинах создавшегося поло
жения, о том, что необходимо сейчас предпринять, чтобы 
не допустить повторения случившегося.

— Действительно, — ска
зал Василий Макарович, — 
за последнее время в обла
сти возник ряд крупных по
жаров, в частности, в Молча- 
новском, Бакчарском, Колпа- 
шевском, Верхнекетском и 
Александровском районах.

Вот самые свежие приме
ры. 8 января в рабочем посел
ке Могочино Молчановского 
района сгорел пятирамный 
лесопильный цех местного 
лесозавода. Огнем было 
уничтожено много промыш
ленного оборудования. В по
селке Дальнем Колпашевско- 
го района сгорел гараж. 
Огонь при этом уничтожил 
девять автомашин. «Крас
ное знамя» уже сообщало о 
тяжелом пожаре в совхозе 
«Таежный» Бакчарского 
района, где в горящем сви
нарнике погибло большое ко
личество сельскохозяйствен
ных животных. Новый город 
нефтяников Стрежевой еще 
только строится, но и там 
начались пожары — недавно 
в Стрежевом опять сгорел 
восьмиквартирный жилой 
дом.

Только от этих пожаров 
— а я назвал сравнительно 
немногие, — государство nd- 
теряло около 150.000 руб
лей.

В чем причина этих пе
чальных событий?

Основной причиной наз
ванных мною и других по
жаров является халатное, а 
иногда и преступно-халатное 
отношение хозяйственных 
руководителей и производи
телей строительных работ к 
соблюдению элементарных 
правил противопожарной 
безопасности. Это демон
стративно - пренебрежитель
ное отношение не может не 
создавать на таких пред
приятиях обстановки беспеч
ности, в которой нарушение 
противопожарных норм и

правил, неосторожное и не
брежное обращение с огнем, 
отопительными и электриче
скими приборами, а также 
легко воспламеняющимися 
материалами становятся по
вседневным явлением.

К сожалению, можно гово
рить о такой обстановке в 
крупных областных организа
циях, таких, как объединение 
«Томлеспром», руководимое 
Л. С. Ильницким, как обла
стное управление сельского 
хозяйства, возглавляемое 
А. Е. Труновым, как некото
рые строительные управле
ния Стрежевого.

— Как все-таки конкретно 
возникает крупный пожар?

На этот вопрос редакции 
ответил участвовавший в 
беседе начальник отде
ла пожарной охраны УВД 
облисполкома Ф. И. Конарев.

— Надо сказать. — зая
вил Федор Иванович, — что 
все случившиеся за послед
нее время пожары характер
ны именно тем, что порожде
ны халатностью и беспечно
стью хозяйственных руково- 
дителей, а также непосредст
венных исполнителей тех 
или иных работ.

Что, например, произошло 
в совхозе «Таежный»?

Отопительная система жи
вотноводческих помещений в 
селе Новая Бурка была по
строена с грубейшими нару
шениями правил противопо
жарной безопасности. Вместо 
того чтобы установить теп
логенератор в изолирован
ном несгораемом помещении, 
здесь его установили прямо 
в тамбуре свинарника. Это в 
любую минуту грозило пожа
ром. Органы Государственно
го пожарного надзора, есте
ственно, запретили эксплуа
тировать этот теплогенера
тор. Однако исполняющий 
обязанности директора совхо
за Шлиажас дал указание

пустить его в действие. И 
вот, 29 декабря прошлого 
года возник пожар, в резуль
тате которого в огне погибло 
больше 400 свиноматок и 
поросят.

Также характерно для об
становки беспечности и то, 
что тушить пожар на месте 
было практически нечем. На
сос пожарной машины, ис
пользовавшийся накануне по 
другому назначению (что 
категорически запрещено), 
замерз, и пришлось тратить 
много времени на его отогре
вание. Тем временем огонь 
охватил весь свинарник. 
Прибывшая из Пэрбига по
жарная команда нашла по
жарный водоем пустым, а 
расположенная неподалеку 
водонапорная башня оказа
лась построенной так, что к 
ней нельзя было подклю
читься. Пришлось подавать 
воду рукавом за 400 метров 
из речки. Понятно, что от 
свинарника удалось отстоять 
только обгоревшие стены.

Характерна для этого по
жара позиция хозяйствешю- 
го руководителя, который 
счел возможным пренебречь 
предупреждениями специа
листов из Госпожнадзора, 
думая, что «все обойдется».

Пример подобных руково
дителей разлагает подчи
ненных. В ночь на 1 ян
варя возник уже упоми
навшийся пожар в гараже 
Пиковского лесопункта Кол- 
пашевского леспромхоза, 
расположенном в поселке 
Дальний. Здесь замерзло во
дяное отопление, и кочегар 
Гранкин решил разогреть его 
бензиновым факелом, пре
красно зная, что примене
ние открытого огня для это
го категорически запрещено. 
Деревянное неоштукатурен
ное помещение вспыхнуло, 
как свечка. Тушить пожар, 
как и в совхозе «Таежный», 
оказалось нечем. Общий убы
ток от сгоревшего гаража и 
погибших в нем девяти лесо
возов составляет 57 тысяч 
рублей.

— Василий Макарович, 
какие меры уголовной ответ
ственности применяются к 
лицам, виновным в допуще
нии пожара?

— Законодательство СССР

предусматривает в этих слу
чаях суровое наказание ви
новных вплоть до лишения 
свободы. До трех лет — в 
отношении лиц, проявивших 
халатность и не принявших 
мер к устранению причин, 
способствующих возникнове
нию пожара. А за умышлен
ный поджог и уничтожение 
государственного имущества 
этот срок может быть увели
чен до десяти лет. Виновные 
понесут суровую ответствен
ность и в тех случаях, о ко
торых мы говорили. Шлиа
жас и Гранкин арестованы и 
будут преданы суду.

— Какие профилактиче
ские меры принимаются сей
час органами Государствен
ного пожарного надзора?

— Работники Госпож
надзора проводят во всех го
родах и населенных пунк
тах области проверку соб
людения правил противопо
жарной безопасности на 
предприятиях, в организаци
ях и учреждениях, а также 
массовые беседы и инструк
тажи на предприятиях и с 
гражданами. К виновным в 
нарушениях принимаются 
меры административной от
ветственности. В управ
лении внутренних дел толь
ко что состоялось спе
циальное инструктивное
совещание с руководите
лями Государственного по
жарного надзора в райо
нах, которое потребовало 
расширения всей профилак
тической работы, повышения 
требований к хозяйственным 
руководителям и гражданам. 
Принято решение в течение 
месяца повсеместно провет
рить Состояние пожарной 
безопасности объектов на
родного хозяйства, культуры 
и быта и принять необходи
мые меры для наведения там 
полного порядка.

— Хотелось бы, — сказал 
в заключение беседы В. М. 
Пахаев, — чтобы руководи
тели хозяйственных органи
заций и все трудящиеся 
больше прислушивались к 
требованиям пожарного над
зора, чтобы они действовали 
согласно и вместе с ним. 
Тогда мы, безусловно, суме
ем преградить дорогу огню.

а T E A T P j
14 января — «Конец Х итро-  

ва ры нка».
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19-50,

10-30, 
19-40,

рыба»
18-15, 

детей — 
— 8-40,

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Э л ь  Грено» — 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Н о чи  Кабирии» —  8-35, 10-30, 
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22. Зал кинохроники —  «Когда 
я был маленьким» —  8-40. 22.
«И нди й ски е йоги, кто они?» —  
10-05, 11-10, 12-15, 13-20, 14-25,
15- 30, 16-35, 17-40, 18-45,
20- 55.

«ОКТЯБРЬ»
«Э л ь  Греко» —  8 40,

12-20, 14-10, 16. 17-50,
21- 30.

«День,  ногда всплы ла
—  12-30, 14-25, 16-20,
20- 10. 22-05. Для
«Рваные башмаки»
9-55, 11-40.

«СИБИРЯК»
«Я ,  следователь.. .»  —  11,

12-45 14-30, 16-15, 18-10, 19-55,
21- 40.

«ПИОНЕР»
«Ш аг* с кр ы ш и » —  9. 10-45,

12-30, 14-15, 16-05. « Я ,  следова
тель...»  —  • 17-50. 19-40. 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Звезда моего города» —
17- 20, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

« К о л о н н а »  (две серии) —

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «А ндре й  

Рублев »  (две серии) —  9, 12-20, 
16. 19-30.

Малый зал —  «П о д р о с то к »
(две серии) ■—  10-50, 13-30, 16,
18- 30, 21. Для детей —  «Б р о н е 
носец «П о тем ни н» —  9.

П Я Т Н И Ц А ,  14 января 
ТО М С К

13.20. Экран — школьникам. 
«Здравствуй, товарищ книж

ка!». Фильм «Лешка». 14.20. 
Новости. 14.35. «Будущее том
ского Академгородка». Беседа 
директора строительства объ
ектов СО АН СССР в Томске 
Е. А. Голубева.

М О С К В А
15.00. Программа передач.

15.05. Новости. 15.15. «В мире 
животных». «О дельфинах».
16.05. А. С. Пушкин. Лирика. 
Читает народный артист 
РСФСР Д. Журавлев. 16.50. 
«Адам и Хева». Художествен
ный фильм. 18.00. Чемпионат 
Европы по фигурному ката
нию. Мужчины. Произвольная 
программа. Передача из Шве
ции (в записи). 19.10. Э. Мар
кин. «Срок давности». Премье
ра телеспектакля. 20.25. «Тан
цевальный зал». 20.45. «На бла
го народа». Передача 1-я. «Вто
рая профессия металлургов». Б 
передаче принимает участие 
министр черной металлургии 
СССР И. П. Казанец. 21.15. 
«Разные судьбы». Художествен
ный фильм. 23.00. «Время». Ин
формационная программа.

Ректорат Томского ордена 
Трудового Красного Знаме
ни медицинского института 
объявляет конкурс на ва
кантную должность ассис
тента кафедры госпитальной 
хирургии.

Проводится конкурс на 
штатные должности асси
стентов кафедр гигиены, 
нормальной анатомии, био
химии, нормальной физио
логии, судебной медицины.

Срок конкурса—две неде
ли со дня опубликования.

Детским яслям № 11 
г. Томска на постоянную ра
боту требуются: повар, по
мощник повара, няни.

Обращаться: пр. Ленина, 
39, в часы занятий.

Издательство Томского 
государственного универси
тета на постоянную работу 
приглашает старшего бух
галтера.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 36, издательство 
ТГУ, или по телефонам: 
№№ 2-44-74, 92-6-26.

Томское 'вагонное депо 
ст. Томск-Н производит на
бор на курсы проводников 
вагонов дальнего следова
ния и местного сообщения. 
На курсы принимаются ли
ца мужского и женского по
ла, не моложе 18 лет, с об
разованием не ниже 7 клас
сов. Срок обучения — два 
месяца. За период учебы вы
плачивается стипендия в 
размере 45 руб. в месяц.

«• - ,

Вдоль по улице метелица метет., . Фотоэтюд А. Батурина.
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ЧЕМПИОНЫ МИРА И ДРУГИЕ...
ГЕТЕБОРГ, 12 января. 

(ТАСС). Московские фигу
ристы Ирина Роднина и 
Алексей Уланов, приучив
шие в последние годы по
читателей своего таланта к 
неизменности их побед, 
сделали новый шаг к успеху. 
Трехкратные чемпионы ми
ра и Европы возглавляют 
турнирную таблицу первен
ства континента после обяза
тельной программы. У Ири
ны и Алексея, исполнивших 

' композицию под искромет
ный,, «Чардаш» Монти, — 
105,Ъ балла.

Все девять судей отдали 
им пальму первенства. Из 
18 оценок (за техничность и 
артистичность) три были 
почти максимальными 5,9, 
остальные — 5,8. И это не
смотря на «неудобный» пер
вый номер, под которым вы
ступали чемпионы (в треть
их крупных соревнованиях 
нынешнето сезона Роднина и 
Уланов «открывали бал»: 
также было на «Московских 
коньках» и во всесоюзном 
турнире в Риге). Однако и 
здесь москвичи доказали, 
что «слепой случай» не 
страшен настоящим масте

рам. Совсем немного— 1,4 
балла — проигрывают лиде
рам ленинградцы Людмила 
Смирнова * и Андрей Сурай- 
кин (сумма мест — 18). Их 
тренер Виктор Кудрявцев, 
однако, считает, что в вы
ступлении его подопечных 
на этот раз не было «иск
ры». Скованность, волнение 
не позволили им полностью 
«раскрыться».

Но уж кто действительно 
волновался в этот вечер, так 
это дебютанты чемпионата 
москвичи — 16-летняя Ири
на Черняева и 17-летний 
Василий Благов. «Катался, 
как в тумане, ничего вокруг 
не видел, ноги — словно 
ватные», — признался, сой
дя со льда, партнер.

Но получилось для начала 
совсем неплохо — пятое ме
сто.Юных фигуристов опере
дили лишь более опытные 
пары Мануэла Гросс и Уве 
Кагельман (ГДР) — они 
третьи — 101,4 балла (сум
ма мест — 29) и Альмут 
Леманн Герберт Визин- 
гер (ФРГ).

Всего же на льду Гете
боргского дворца спорта

«Скандинавиум» свое искус
ство в обязательной програм
ме продемонстрировали 18 
дуэтов. Второму по величи
не городу Швеции выпала 
честь организовать первен
ство Европы, порядковый 
номер которого весьма вну
шителен — «63». Свою ис
торию они ведут с 1891 го
да, когда впервые в Гамбур
ге собрались сильнейшие фи
гуристы — правда, только 
мужчины. Гетеборгские со
ревнования рекордные — 
здесь 125 участников ив 18 
стран.

К сожалению, начались 
они несколько буднично: ог
ромный зал, способный вме
стить 15 тысяч зрителей, 
собрал на своих трибунах, 
пожалуй, лишь десятую 
часть этой аудитории. Воз
можно, в этом повинно 
телевидение, которое ^ведет 
трансляцию состязаний фи
гуристов в 32 страны. Кста
ти, фигурное катание — этот 
вид спорта, покоривший в 
последние годы Европу, — 
становится популярным и 
в... Африке: получена заяв

ка на телетрансляцию из Ту
ниса.

Поздно вечером 12 янва
ря на первенстве Европы 
определились первые чемпи
оны: после исполнения про- 
извольной программы ими 
стали советские фигуристы 
—, Ирина РодНина и Алек
сей Уланов.

В танцах на льду после 
обязательной программы 
продолжают лидировать Ан
желика и Эрих Бук (ФРГ) —
252,0 (12). На втором ме
сте Людмила Пахомова и 
Александр Горшков—249Д 
(19).

После обязательной про
граммы на чемпионате Ев
ропы по фигурному катанию 
у мужчин лидирует чехосло
вацкий спортсмен Ондрей 
Непела. Его результат — 
1155,2 балла (сумма мест 
10). Второе место занимает 
Сергей Четверухин— 1112,0 
(24), третье — француз Пат
рик Пера — 1117,5 (22,5). 
(Хотя у Пера больше баллов 
и меньшая сумма мест, боль
шинство судей отдало пред
почтение советскому фигу
ристу).

Следом за этой тройкой 
лучших идет наш дебютант 
Владимир Ковалев— 1053,5 
(39,5).

СОПЕРНИКИ ИЗВЕСТНЫ

Начало занятий — с 1 фев
раля 1972 г.

На принятых распростра
няются все льготы для ра
ботников железнодорожного 
транспорта. Одиноким пре
доставляется общежитие.

Обращаться в отдел кад
ров Томского вагонного депо 
по адресу: ст. Томск-П с 9
час. до 18 час. ежедневно, 
кроме субботы и воскре
сенья.

Учебный комбинат Том
ского упра-вления строитель
ства проводит набор на 
курсы с отрывом от произ
водства по специальности 
операторов - мотористов 
строительных машин.

Начало занятий — с 15 
января 1972 года. Лицам, 
окончившим курсы операто- 
ров-машинистов, гаранти
руется жилая площадь в те
чение 2 лет по договору.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия в 
размере 70 руб. в месяц. 
Одинокие обеспечиваются, 
общежитием.

За справками обращаться 
по адресу: 634048. Томск, 
пер. Фруктовый, 28.

Хлебокомбинату требуют
ся рабочие следующих спе
циальностей: слесари по ре
монту оборудования, дежур
ные слесари, электромонте
ры, технички на дневную 
работу по уборке производ
ственных помещений, опера
торы печного агрегата, ук
ладчики хлеба, подсобные 
рабочие, бракеры-контроле
ры, экспедиторы.

Одиноким предоставляет
ся благоустроенное общежи
тие, принятым на 4-й хлебо
завод—квартиры в порядке 
очереди в течение 1972 го
да.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Водяная, 78, отдел кадров. 
Проезд троллейбусом и авто
бусом № 2, остановка 
«Ул. Бердская», телефоны 
JMb№ 290-349 и 2-50-79. Или 
проспект Ленина, 151, го
родское бюро по трудоуст
ройству населения.

Для работы на будущем 
заводе крупнопанельного до
мостроения требуются: бе
тонщики, арматурщики,
крановщики, слесари, мото
ристы, электросварщики, 
электрики, бульдозеристы, 
грузчики, кладовщики, раз
норабочие.

Желающие приобрести 
специальность направляют
ся на курсы с выплатой сти
пендии 70 руб. в месяц. Га
рантируется жилплощадь в 
течение 2. лет по договору.

Одинокие обеспечиваются; 
благоустроенным общежити
ем. Принимаются женщины 
и мужчины.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 238, в отдел кад- ! 
ров ОПСМ.

Томский технический уча- | 
сток речных путей объявля- | 
ет набор на курсы мот ори-“ 
стов-рулевых и поваров. 
Срок обучения — 3 месяца. 
На курсы принимаются лица 
не моложе 18 лет с образо
ванием 7 классов.

Обращаться: 634050,
Томск, Набережная р. Томи, 
15, отдел кадров.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требует
ся высококвалифицирован
ная машинистка.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 66. 2-й этаж, ком.
3, или пр. Фрунзе, 103, маш
бюро.

ЦЮРИХ, 12 января. 
(ТАСС). В четвертьфинале 
первенства Европы по фут
болу сборная СССР встре
тится дважды — на своем и 
чужом поле в конце апреля 
и в середине мая — со сбор
ной Югославии. Вот осталь
ные пары четвертьфинали
стов, выявленные во время 
сегодняшней жеребьевки в 
штаб-квартире европейского 
союза футбольных ассоциа
ций (УЕФА): Венгрия —
Румыния, Англия —- ФРГ, 
Италия — Бельгия. Даты 
четвертьфинальных матчей 
будут устанавливать по

взаимной договоренности 
национальные футбольные 
федерации.

Победитель матчей команд 
СССР и Югославии сыграет 
в полуфинале с победителем 
встреч сборных Румынии и 
Венгрии.

Молодеясная сборная 
СССР в -четвертьфинале чем
пионата континента будет 
играть с командой ФРГ. На 
таком же этапе соревнова
ний розыгрыша Кубка обла
дателей кубков динамовцы 
Москвы проведут два матча 
с командой «Црвена Звезда» 
(Югославия).

Т Р И  М А Т Ч А
На чемпионате страны по 

хоккею двенадцатого января 
состоялись три матча. Все 
они проходили в Москве. 
Вот их результаты: «Локо-

Коллектив горпромторга с 
глубоким прискорбием из
вещает о смерти старейше
го работника, пенсионера, 
отличника советской тор
говли

К А Ш И Р О В О Й
Анастасии Александровны ,
последовавшей 10 января 
1972 года в городе Ленин
граде, и выражает соболез
нование родным и друзьям 
покойной.

мотив» — СКА (Ленинград) 
— 2:4, . «Динамо» --- «Хи
мик» — 6:4, ЦСКА— «Тор
педо», (Горький) — 3:8.

(ТАСС).

И ВН ОВ Ь  С Е Н С А Ц И Я
Два тура кряду на 24-м 

чемпионате страны по хок
кею с мячом — сенсации. 12 
января на своем поле брон
зовые призеры прошлогод
него первенства — алма- 
атинские динамовцы потер
пели поражение от аутсайде
ров турнира — хоккеистов 
московского клуба «Фили» 
(4:5). Вновь успешно высту
пил красногорский «Зор
кий», одержавший накануне

сенсационную победу, над 
армейцами Хабаровска. Те
перь он взял реванш за по
ражение в первом круге у 
«Кузбасса» (Кемерово) — 
4:2.

По-прежнему лидируют 
экс-чемпионы страны — ди
намовцы Москвы с 22 очка
ми после четырнадцати мат
чей.

(ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня в области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, местами снег. 
Ветер переменный, 5 —-10 
метров в секунду, темпера
тура 15— 20, по северным 
районам — 30—35 граду
сов мороза.

В Томске — облачная с

прояснениями погода, сла
бый снег. Ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секун
ду, температура днем 15 — 
1*? градусов мороза.
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